CONSEJERÍA DE SANIDAD Y DEPENDENCIA

RESOLUCIÓN de 1 de febrero de 2008, de la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, por la que se determinan las actividades docentes del Programa de Formación en Ciencias de la Salud de Extremadura 2008, en su primera convocatoria. (2008060267)

Coordinado por la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud, la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias de la Consejería de Sanidad y Dependencia, ha dispuesto el que será el Programa de Formación en Ciencias de la Salud de Extremadura 2008, programa que se desarrollará en dos convocatorias a lo largo del presente año.

A tenor de lo expuesto, mediante la presente Resolución, se acuerda la publicación de la Primera Convocatoria de actividades docentes en Ciencias de la Salud, relacionadas por Áreas de Intervención en el Anexo I y cuyas acciones se especifican en el Anexo II, y que se rige de conformidad con las siguientes Bases:

Primera: Solicitudes.

Quienes reuniendo todos los requisitos exigidos en cada una de las actividades docentes recogidas en el Anexo II de la presente Resolución, desearan participar en las mismas, deberán solicitarlas mediante instancia ajustada al modelo oficial recogido en el Anexo III, cumplimentando todos los apartados.

Los interesados deberán rellenar una solicitud por cada actividad formativa (curso, taller o seminario), pudiéndose solicitar como máximo tres actividades, indicando obligatoriamente en el apartado correspondiente el orden de preferencia (1, 2 o 3).

Cada solicitud deberá acompañarse de un breve Curriculum Vitae, presentándose de forma sintética en un máximo de dos páginas, dicho documento debe informar de los siguientes aspectos:

- a) Justificación que la formación que se solicita es necesaria para el desempeño de su trabajo.
- b) Formación Académica, incluyendo los cursos (realizados en esta Escuela y/u otros Proveedores de Formación) relacionados con las Ciencias de la Salud y otras áreas que sean de interés en función del programa específico del curso solicitado.
- c) Trayectoria profesional (tiempo trabajado expresado en años, meses y días).
- d) Requisitos específicos del curso solicitado (si así consta en el programa del mismo).

Las instancias se dirigirán a la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud de la Consejería de Sanidad y Dependencia, (C/ Jerusalén, n.º 2; 06003-Badajoz. Fax: 924014759), pudiendo presentarse en los Centros de Atención Administrativa y en cualquiera de los lugares previstos en el articulo 38 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, o a través del formulario que pueden encontrar en la página: http://www.saludextremadura.com/dgfics/formacion/formularios_formacion/formacion_formulario_inscripcion.htm

En relación a los cursos on-line, será requisito indispensable tener correo electrónico y acceso a Internet. En este tipo de cursos no se rellena el modelo oficial de instancia, todo se hace a través de Internet.

El primer paso es inscribirse en el Aula Virtual:

- Se abre la página del Aula Virtual en la siguiente dirección: http://esalud.juntaextremadura.net
- Señalamos "Acceso al Aula".
- Buscamos el apartado de secretaría y picamos en "Inscripción".
- Nos pide un usuario y contraseña, si no lo tenemos, picamos en "pulse aquí" (en la frase:
 "Si no tiene nombre de usuario, pulse aquí").
- Introducimos nuestro correo electrónico y picamos en "Aceptar"; y en este momento comienza el proceso de inscripción en el Aula que finalizará con la obtención de un usuario y una contraseña, que se comunicará en un mensaje de correo de director.eecs@sc.juntaex.es

En el caso de estar inscritos en el Aula (tenemos usuario y contraseña) podemos solicitar aquellos cursos que tengan abierto el plazo de inscripción y figuran, por tanto, en el Aula como cursos abiertos. Para ello sólo tendremos que señalar el curso, leer sus características y requisitos e inscribirnos. La inscripción a un curso no se confirma, sólo confirmamos la admisión al mismo por correo electrónico y tras finalizar el plazo de inscripción y hacer la selección de los alumnos. Para verificar las inscripciones y su estado, podemos comprobarlas en el Aula Virtual, en el apartado "mis inscripciones". No se permite la inscripción a dos o más cursos de Internet que coincidan en el tiempo.

Segunda: Plazo de presentación de las solicitudes.

El plazo de presentación de solicitudes para participar en cada una de las actividades docentes, se iniciará al día siguiente al de la publicación de esta Resolución en el Diario Oficial de Extremadura y finalizará en la fecha indicada en el Anexo II para cada actividad. No será tenida en cuenta ninguna solicitud que sea presentada antes o después del plazo de inscripción.

Tercera: Selección de los participantes.

La selección de los aspirantes a participar en estas actividades docentes será realizada por una Comisión que al efecto se nombre por la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, quienes tendrán en cuenta para proponer a los seleccionados los criterios recogidos en cada uno de los cursos, talleres o seminarios convocados. Aquellos alumnos que fuesen seleccionados, se les podrá solicitar la documentación acreditativa de su Curriculum Vitae.

Los criterios que se tendrán en cuenta para la selección de los participantes serán los siguientes:

- Perfil profesional conforme a la convocatoria.
- Orden de preferencia expresado en la solicitud.
- Otras titulaciones académicas.

- Vinculación con el Sistema Sanitario Público de Extremadura, en el siguiente orden de preferencia: Servicio Extremeño de Salud, Consejería de Sanidad y Dependencia de la Junta de Extremadura, otras Consejerías de la Junta de Extremadura, otras administraciones públicas, entidades privadas y situación de desempleo.
- Desempeño actual en actividades laborales relacionadas con la actividad formativa.
- Menor número de actividades formativas realizadas en el Plan de Formación del año en curso.
- Adecuación a los objetivos y necesidades del Sistema Sanitario Público de Extremadura.

Cuarta: Admisión.

Realizada la correspondiente selección, la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud y las distintas Gerencias de Áreas pondrán en conocimiento de los seleccionados su admisión al curso, taller o seminario solicitado. De surgir alguna vacante por el motivo que fuere, se cubrirá por los candidatos suplentes.

Una vez admitido a la actividad docente solicitada, deberá recabar los permisos correspondientes para realizar la misma.

El alumno que siendo seleccionado para una actividad docente, no pudiera asistir, deberá comunicarlo por escrito con la mayor urgencia posible a la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud (Fax: 924014759), justificando los motivos de su inasistencia de forma documentada (parte de baja, contrato laboral, desautorización a la asistencia del curso, etc.). La no comunicación previa de la incomparecencia o la falta de justificación de la causa de la misma comportará pérdida del derecho a participar en otras actividades docentes que se soliciten para el año 2008.

A los efectos de la presente Resolución, se consideran causas justificadas de inasistencia las siguientes:

- Deber inexcusable de carácter público o personal.
- Concurrir a exámenes finales y demás pruebas definitivas de aptitud y evaluación en centros oficiales.
- Realización de funciones sindicales o representativas.
- Orden de Servicio, en caso de funcionario del jefe superior.
- Enfermedad del alumno, de un familiar incluido defunción, hasta el segundo grado de consanguinidad o afinidad y nacimiento de un hijo.
- Causa de fuerza mayor apreciada por la Comisión de Selección.

Dicha selección se hará pública en los Tablones de Anuncios de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud, de la Consejería de Sanidad y Dependencia y de las Gerencias de Área del Servicio Extremeño de Salud.

Quinta: Régimen de asistencia.

El control de permanencia en las actividades se realizará mediante partes de firmas, con la asiduidad que estime la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, no menos de uno diario.

Una inasistencia inferior al 10% de la duración de cada actividad habrá de justificarse debidamente en un plazo máximo de diez días desde el momento que se produzca, sin cuya justificación no se extenderá el correspondiente certificado. Una inasistencia superior a dicho porcentaje, sea cual sea la causa, aunque sea justificada por el interesado, dará lugar a la no expedición del correspondiente Diploma Acreditativo de la actividad docente, al igual que si no se superara la prueba de evaluación que en cada actividad docente se determine.

Sexta: Certificaciones.

A los alumnos que superen las citadas actividades, les será expedido el correspondiente Diploma Acreditativo de la actividad docente por la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud.

Mérida, a 1 de febrero de 2008.

El Director General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, JOSÉ M.ª VERGELES BLANCA

ANEXO I

ACTIVIDADES DOCENTES PROGRAMADAS PARA LA PRIMERA CONVOCATORIA DEL 2008

ÁREA CLÍNICA INDIVIDUAL.

Curso. Estimulación cognitiva en déficit cognitivos del desarrollo para terapeutas ocupacionales.

Curso. Rehabilitación y reinserción del enfermo con cáncer.

Curso. Capacitación específica especializada para los profesionales que trabajan en residencias de personas con demencia y unidades especializadas (2 ediciones).

Curso. Recomendaciones dietéticas en la consulta de enfermería.

Curso. Diagnóstico de enfermería.

Curso. Fundamentos de análisis biomecánico para los profesionales de la salud (Primera parte) (2 ediciones).

Curso. Fundamentos de análisis biomecánico para los profesionales de la salud (Segunda parte) (2 ediciones).

Curso. Actualización en nefrología.

Curso. Básico de inmunología para técnicos especialistas de laboratorio.

Curso. Básico de ecografía.

Curso. Talasemia Major.

Curso. Tratamiento y prevención de la incontinencia urinaria.

Curso. Exploración del sistema músculo-esquelético.

Curso. Actualización en manejo del paciente con cardiopatía isquémica.

Curso. Cuidados de enfermería en úlceras cutáneas y quemaduras.

Curso. Atención al paciente terminal (2 ediciones).

Curso. Actualización en odontopediatría.

Curso. Arritmias cardiacas potencialmente mortales. Diagnóstico y tratamiento.

Curso. Actualización en el manejo del paciente diabético.

Curso. Radiología básica en Atención Primaria.

Curso, Lactancia materna.

Curso. Cuidados críticos.

Curso. Cirugía menor para enfermeros.

Curso. Actualización en el tratamiento de úlceras cutáneas.

Curso. Uso de la medicación urgente por enfermería.

Curso. Diagnóstico de enfermería NANDA, NIC, NOC.

Curso. Intensivo de introducción al laboratorio de análisis clínicos.

Curso. Intensivo de introducción al laboratorio de microbiología clínica.

Curso. Cuidados de enfermería en el paciente encamado.

Curso. Iniciación en la ecografía abdominal para médicos de Atención Primaria.

Curso. Cáncer en Atención Primaria.

Curso. Atención inicial al paciente politraumatizado.

Curso/Taller. Iniciación a la ecografía ginecológica-obstétrica para matronas en Atención Primaria.

Taller. Electrocardiografía para enfermeros.

Taller. Administración de inmunoterapia en las enfermedades alérgicas.

Taller. Prescripción de ejercicio físico en Atención Primaria.

Taller Radiología Básica.

Taller. Anticoagulación oral en Atención Primaria.

Taller. Abordaje en tabaquismo en grupos desde Atención Primaria de Salud.

Taller. Sutura de heridas y cirugía menor.

Taller. Vendajes funcionales.

Taller. Arritmias cardiacas. Enfoque y manejo adecuado de las urgencias más habituales.

Taller. Fisiología. Patología y técnicas de fortalecimiento del músculo.

Taller. Abordaje en tabaquismo en grupos desde Atención Primaria de Salud.

Taller. Manejo del paciente anticoagulado.

ÁREA DE CALIDAD Y GESTIÓN SANITARIA.

Curso. Proceso de acreditación y auditoría.

Curso. Procedimiento de auditorías en el control oficial.

ÁREA DE METODOLOGÍA DE INVESTIGACIÓN EN SALUD: DISEÑO DE PROYECTOS. EPIDE-MIOLOGÍA. ESTADÍSTICA. INVESTIGACIÓN CUALITATIVA. PRODUCCIÓN CIENTÍFICA. INVES-TIGACIÓN DE RESULTADOS EN SALUD.

Seminario. Presentaciones orales en biomedicina.

Seminario. Iniciación de los comités éticos de investigación clínica (CEIC).

Seminario. Cómo redactar un artículo científico.

Curso. Enfermería basada en la evidencia.

Curso. Cómo escribir mejor un artículo científico: Citas y referencias a otros artículos pueden obtenerse de Internet, almacenarse como fichas de una base de datos y utilizarse mientras se escribe con Word con la ayuda del programa Enanote.

Curso. Metodología para la intervención de enfermeras en salud mental.

Curso. Cómo elaborar un proyecto de investigación.

ÁREA DE SALUD PÚBLICA. SALUD AMBIENTAL. SEGURIDAD ALIMENTARIA.

Curso. Materiales en contacto con los alimentos: Materiales distintos de polímeros, materiales poliméricos y materiales plásticos destinados a estar en contacto con los productos alimenticios y alimentarios.

Curso. Micología y control sanitario de setas.

Curso. Actualización en legislación sobre aguas de baño.

Curso. Nuevas tecnologías en la industria alimentaria. Repercusiones en la seguridad alimentaria (2 ediciones).

Curso. Inspección y control sanitario de productos apícolas.

Curso/Taller. Control oficial de la presencia de triquinas en la carne. El método de detección de referencia (4 ediciones).

Curso. Actuaciones de inspección en procedimientos de autorización de centros, establecimientos y servicios.

Curso. Actualización en vacunas 2008 (2 ediciones).

Taller. Control de residuos de plaguicidas, medicamentos veterinarios y contaminantes en los alimentos.

ÁREA DE SISTEMAS Y TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN.

Curso. Sistemas: Administración sistema MySAP BUSINESS SUITE.

Curso. Búsquedas bibliográficas y búsqueda de evidencias científicas.

Curso. Sistemas: Virtualización.

Taller. Utilización de la Biblioteca Virtual (2 ediciones).

Taller. Codificación clínica básica con CIE-9 MC.

ÁREA DE COMUNICACIÓN.

Curso. Habilidades de intervención con pacientes oncológicos (2 ediciones).

Curso. Habilidades sociales en el entorno sanitario.

ÁREA PSICOSOCIAL Y FAMILIA.

Curso. El juego como herramienta de salud.

Curso. Intervención y atención a mujeres en situación de riesgo.

Curso. La tutela de las personas adultas incapacitadas.

Curso. Pautas de actuación en la intervención con el enfermo de alzheimer y otras demencias y su cuidador familiar.

Curso. Atención integral al niño nacido muy prematuramente.

ÁREA COMUNITARIA.

Curso. Educación para la salud en la comunidad. Actualización 2008.

ÁREA DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

Curso. Inicio a la Broncofibroscopia.

Curso. Formación en atención a las quemaduras.

Curso. Formación en el manejo de la vía aérea (2 ediciones).

Curso. Monitor de soporte vital básico. Programa ESVAP (2 ediciones).

Curso. Formación en diagnóstico precoz del cáncer de piel. Ganglio centinela.

Curso. Aprendizaje de técnicas invasivas (2 ediciones).

Taller. Valoración de signos vitales en urgencias (2 ediciones).

ÁREA DE SOPORTE.

Curso. Legislación vigente en materia de tabaquismo: Aclaraciones y casos prácticos.

Curso. Dirección de personas y habilidades directivas.

Curso. La seguridad de la información según la Ley Orgánica de Protección de Datos (LOPD).

Curso. Esterilización y cuidado del instrumental.

Curso. Intervención rehabilitadora en unidades de hospitalización psiquiátrica (2 ediciones).

Curso. Asistencia en juego patológico y otras adicciones comportamentales (2 ediciones).

Curso. Planificación Sanitaria. Plan de salud de Extremadura 2005-2008. Otros planes y estrategias de salud de la Comunidad Autónoma de Extremadura.

Curso. Trabajo social en el entorno sanitario.

Curso. Formación bioética y biojurídica en medicina y enfermería de urgencias y emergencias.

Taller. Atención a las drogodependencias en diversos países europeos.

Seminario. Atención Temprana.

Seminario. Receta médica y concierto para la prestación farmacéutica.

ANEXO II

distintos de p	CURSO. MATERIALES EN CONTACTO CON LOS ALIMENTOS: Materiales distintos de polímeros, materiales poliméricos y materiales plásticos destinados a estar en contacto con los productos alimenticios y alimentarios	
FECHAS	17, 18, 24 y 25 de marzo	

FECHAS	17, 18, 24 y 25 de marzo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FNAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Proporcionar una formación completa y actualizada en este campo a fin de proteger la salud del consumidor y ejercer un control sanitario para garantizar la seguridad de los alimentos
CONTENIDOS	 Aplicación de la normativa vigente Importancia sanitaria de los materiales en contacto con los alimentos Condiciones técnicas sanitarias de las instalaciones Requisitos de las industrias y productos para su acreditación y registro Condiciones especiales de conservación y almacenamiento Sustancias químicas autorizadas Requisitos de etiquetado
METODOLOGÍA	Sesiones teóricas y prácticas y puesta en común con los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Farmacéuticos y veterinarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Sala de Juntas de la Gerencia de Área

TALLER. ELECTROCARDIOGRAFÍA PARA ENFERMEROS	
FECHAS	Primera edición. Llerena, 24 de marzo
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Minimizar errores en la realización de ECG
CONTENIDOS	 Realización de ECG Principales alteraciones: cardiopatía isquémica, ritmos, etc.
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Llerena. Salón de Actos del Hospital

CURSO. ESTIMULACIÓN COGNITIVA EN DÉFICIT COGNITIVOS DEL DESARROLLO PARA TERAPEUTAS OCUPACIONALES	
FECHAS	24 al 27 de marzo
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	35
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer los fundamentos del tratamiento de las alteraciones cognitivas del desarrollo Conocer las herramientas básicas de monitorización de los tratamientos de estimulación cognitiva Delimitación del protocolo de recogida de datos
CONTENIDOS	 Desarrollo cognitivo hasta los 12 años Desarrollo cerebral hasta los 12 años Diagnóstico den Neuropsicología Infantil Evaluación de las alteraciones cognitivas en la infancia Fundamentos de estimulación cognitiva Estimulación cognitiva en cada una de las funciones cognitivas Pautas de recogida de información
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Terapeutas ocupacionales del PIDEX y de otros recursos que estén adscritos al PIDEX
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. REHABILITA	CIÓN Y REINSERCIÓN DEL ENFERMO CON CÁNCER
FECHAS	24 al 27 de marzo
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	9:30 a 14:30 y de 17:00 a 19:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Proporcionar un enfoque multidisciplinar adecuado para el abordaje del paciente con cáncer, su familia y/o cuidadores en la fase de rehabilitación y reinserción de la enfermedad Contribuir al aumento de la calidad asistencial en la atención al paciente oncológico Formar a los profesionales sanitarios de Atención Primaria en las necesidades de rehabilitación psicosocial mas frecuente en el paciente oncológico Informar sobre los recursos sociolaborales y económicos dirigidos a la reinserción del paciente oncológico en Extremadura
CONTENIDOS	 Atención psicológica del paciente oncológico, su familia y/o cuidadores: habilidades de comunicación, comunicación de malas noticias, Counselling, conspiración del silencio Rehabilitación física: herramientas para abordar secuelas y efectos secundarios de los tratamientos (cirugía, quimioterapia, radioterapia), adaptación de recursos físicos Reinserción sociolaboral y económica: interacción social y recursos sociales existentes (ONGs), reorganización familiar, reincorporación a la actividad laboral, ayudas económicas
METODOLOGIA	Teórico-práctica y puesta en común con los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de Atención Primaria (médicos, enfermeras y trabajadores sociales) y psicólogos interesados en el tema
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Biblioteca Pública "Jesús Delgado Valhondo"

CURSO. CAPACITACIÓN ESPECÍFICA ESPECIALIZADA PARA LOS PROFESIONALES QUE TRABAJAN EN RESIDENCIAS DE PERSONAS CON DEMENCIA Y UNIDADES ESPECIALIZADAS	
FECHAS	Primera edición. Montijo, 24 al 28 de marzo Segunda edición. Plasencia, 31 de marzo al 4 de abril
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	8:30 a 14:30 horas
N° DE PLAZAS	Montijo: 45 Palencia: 125
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Ofrecer conocimientos sobre los contenidos a tratar Dotar de las habilidades necesarias a cada grupo de profesionales en el manejo de las principales técnicas de abordaje a la demencia Permitir que la atención ofrecida en estos centros ofrezca unos mínimos criterios de calidad asistencial Justificar la necesidad
CONTENIDOS	 Bloque 1. Tratamientos y seguimientos de la demencia: Protocolos PIDEX Instrumentos para el diagnóstico y seguimiento de la demencia en centros residenciales Bloque 2. Tratamientos no farmacológicos: Conceptos básicos de aprendizaje en la demencia Trastornos de la conducta en la demencia Evaluación. El inventario Neuropsiquiátrico (NPI) Identificación y abordaje de signos relacionados con: alucinaciones. Delirios. Depresión, apatía, tristeza. Ansiedad, inquietud, nerviosismo. Agitación. Labilidad emocional. Reacciones catastróficas. Agresividad, quejas e insultos. Dé ambulación. Trastornos alimentarios. Trastornos del sueño. Seguimiento del cuidador. Conductas repetitivas Estimulación cognitiva Rehabilitación y estimulación cognitiva. Conceptos generales Fundamentos prácticos de la estimulación cognitiva Bloque 3. Deterioro cognitivo y demencia. Aspectos clínicos:

	Fundamentos neuropatológicos de la enfermedad
	Criterios diagnósticos
	Tipos de demencias. Clasificaciones no conocidas
	Curso de la enfermedad
	Bloque 4. Deterioro cognitivo y demencia. Aspectos sobre
	dependencia:
	Conceptos básicos
	Legislación básica que hace referencia a dependencia y demencia
	El proceso de incapacitación
	Responsabilidad jurídica de la actuación del profesional sanitario (auxiliares de enfermería)
	Bloque 5. Protocolos asistenciales en Centros de Atención
	a la Demencia:
	Autocuidado y deterioro en las actividades de la vida
	diaria
	Botiquines y dispensación de medicamentos
	Caídas
	Cambios de pañal
	Convulsiones
	Deterioro de la piel e inmovilidad prolongada
	Deterioro de la piel y disminución de la sensibilidad
	Estreñimiento
	• Fiebre
	Hiperglucemias; Hipoglucemias
	Ingesta de líquidos
	Insomnio
	Micciones programadas
	Movilización del enfermo incapacitado
	Operaciones para acostar a residentes
	 Operaciones para acostar a residentes Operaciones para bañar a residentes
	Pérdida de visión y audición
	Sujeciones
	Sujectones
METODOLOGIA	Teórica
DIRIGIDO	Personal de los Centros Residenciales de Atención a la
PREFERENTEMENTE	Demencia de Montijo y Plasencia
	Profesionales que formen parte de las Unidades de Atención
	Especializada a Demencias de la s residencias de mayores de
	la Junta de Extremadura (médicos, psicólogos, terapeutas
	ocupacionales, trabajadores sociales, enfermería,
	fisioterapeutas y auxiliares de enfermería
LUCAR PROGRAMME	
LUGAR DE CELEBRACION	Montijo. Centro de Atención a la Dependencia
	Plasencia. Centro de Atención a la Dependencia

CURSO. PRO	CURSO. PROCESO DE ACREDITACIÓN Y AUDITORIA	
FECHAS	24 de marzo a 18 de abril	
HORAS LECTIVAS	15	
HORARIO	On- line	
N º DE PLAZAS	50	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	 Preparar a futuros auditores del Modelo de Calidad de Centros, Servicios y Establecimientos Sanitarios (CSES) de la Comunidad Autónoma de Extremadura, en aspectos teóricos-prácticos 	
CONTENIDOS	 Formación sobre el Modelo de Calidad de CSES de la Comunidad Autónoma de Extremadura Bases conceptuales para la auditoria de calidad Metodología de Auditorias 	
METODOLOGÍA	Expositiva, practica, virtual con tutor	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros, veterinarios, farmacéuticos, licenciados en económicas, empresariales, licenciados en derecho, arquitectura o ingeniería	
REQUSITOS	Para realizar la inscripción a este curso, deberá seguir las instrucciones detalladas en la Base Primera de esta Resolución	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Aula Virtual	

CURSO. INICIO A LA BRONCOFIBROSCOPIA	
FECHAS	25 y 26 de marzo
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 15:00 a 18:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	• Formar en el manejo del Broncofibroscopio (BFC) como utensilio para la obtención de pruebas complementarias y actuaciones terapéuticas en el cuidado de pacientes críticos
CONTENIDOS	 Fibroscopio. Descripción. Tipos y Manejo. Anatomía de la vía aérea Patologías susceptibles de tratamiento endoscópico Toma de muestra. LBA. Resolución de atelectasias Desobstrucción de la vía aérea. Intubación endotraqueal mediante el BFC Limpieza del FBC y conservación
METODOLOGÍA	Altamente participativa e Interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	 Médicos intensivistas. Médicos anestesistas. Médicos de Área de Críticos Médicos y enfermeros asistenciales del 112
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Cirugía de Mínima Invasión "Jesús Usón"

CURSO. MICOLOGÍA Y CONTROL SANITARIO DE SETAS	
FECHAS	25 al 31 de marzo y 1 de abril
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Mejorar los conocimientos de las setas Actualización legislativa y de aplicación de la normativa Proporcionar conocimientos para su correctas comercialización y declaración de comestibilidad
CONTENIDOS	 Micología y setas. Identificación, peligros y control snaitaio Inspección en la comercialización e instalaciones
METODOLOGIA	Sesiones presenciales con ponencias participativas y casos prácticos e identificación de especies
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos de los Equipos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

TALLER. ADMINISTRACIÓN DE INMUNOTERAPIA EN LAS ENFERMEDADES ALÉRGICAS	
FECHAS	26 de marzo
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Aportar la información necesaria para la administración correcta de la inmunoterapia
CONTENIDOS	 Concepto de la inmunoterapia en las enfermedades alérgicas Indicaciones y contraindicaciones Tipos de inmunoterapia Normas de administración Reacciones adversas: descripción y tratamiento Manejo práctico
METODOLOGIA	Teórico –práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, pediatras y enfermeros de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. RECOMENDACIONES DIETÉTICAS EN LA CONSULTA DE ENFERMERÍA	
FECHAS	26 y 27 de marzo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Actualizar conocimientos en dietética Manejar las recomendaciones dietéticas en pacientes crónicos
CONTENIDOS	 Principales recomendaciones en pacientes crónicos Abordaje de las modificaciones en la dieta
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital

TALLER. RADIOLOGÍA BÁSICA	
FECHAS	26 y 27 de marzo y 9 y 10 de abril
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer el modo de hacer una lectura sistemática de las placas radiográficas Identificar e interpretar los patrones radiológicos más frecuentes en el ámbito de la Atención Primaria, conociendo la adecuada aplicación de cada pruebe en función de su patología Conocer las dosis de radiación de cada prueba
CONTENIDOS	 Aplicaciones prácticas de la radiología de tórax, abdomen y sistema músculo-esquelético Identificación de los diferentes signos radiológicos
METODOLOGÍA	Teórico-Práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria: Salón de Actos del Hospital "Ciudad de Coria"

TALLER. UTILIZACIÓN DE LA BIBLIOTECA VIRTUAL	
FECHAS	Primera edición. Cáceres, 27 de marzo Segunda edición. Badajoz, 28 de marzo
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes del comienzo de la actividad
OBJETIVOS	 Enseñar a los profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura que conozcan todo lo necesario para acceder y utilizar la Biblioteca Virtual Extremeña Enseñar a los profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura a utilizar los recursos bibliográficos especializados disponibles
CONTENIDOS	 Conocer el Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas de Biomedicina de Extremadura Conocer los recursos bibliográficos disponibles Conocer la forma de acceder a los fondos y recursos bibliográficos. Acceso y Uso de la Biblioteca Virtual
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos, veterinarios y enfermeras de Sistemas Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Aula de Informática del Hospital San Pedro de Alcántara Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. LEGISLACIÓN VIGENTE EN MATERIA DE TABAQUISMO: ACLARACIONES Y CASOS PRÁCTICOS	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 31 de marzo y 1 de abril Segunda edición. Don Benito, 12 y 13 de mayo
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	9:30 a 14:30 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Ampliar el conocimiento de la ley 28/2005 para facilitar la labor a los inspectores encargados de su cumplimiento Resolver y aclarar casos concretos que se plantean con respecto al cumplimiento de la ley
CONTENIDOS	 Normativa vigente en materia de tabaquismo Aclaraciones, preguntas y respuestas sobre la ley Normas establecidas por la ley en hostelería Procedimientos de inspección y sanción
METODOLOGÍA	Activa-participativa. Exposición teórica y ejercicios prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos y veterinarios del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud Don Benito. Salón de Actos del Hospital Don Benito-Villanueva de la Serena

CURSO. DIAGNÓSTICOS DE ENFERMERIA	
FECHAS	31 de marzo, 1, 7 y 8 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Los tres primeros días de 17:00 a 21:00 horas El último día de 17:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer la existencia y utilidad de diagnósticos de enfermería Manejar los de más frecuente demanda
CONTENIDOS	Diagnósticos de Alteraciones de: • Percepción y Control de la Salud • Nutrición • Eliminación • Actividad Física
METODOLOGÍA	Teórico Práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras y especialmente las que formen parte de las Comisiones de Coordinación Sociosanitaria y del programa de Ayuda Intensiva en el Hogar
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Salón de Actos del Hospital "Ciudad de Coria"

CURSO. ACTUALIZ	ACIÓN EN LEGISLACIÓN SOBRE AGUAS DE BAÑO
FECHAS	1 al 3 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	9:00 a14:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad.
OBJETIVOS	 Capacitar a los farmacéuticos para aplicar la nueva legislación sobre aguas de baño Favorecer y potenciar la puesta en marcha de la nueva aplicación informática NAYADE
CONTENIDOS	 Exposición y aclaraciones del Real Decreto 1341/2007 de 11 de octubre, sobre gestión de calidad de las aguas de baño Competencias autonómicas en la implantación del nuevo Real Decreto Conocer las funcionalidades del sistema de Información Nacional de Agua de Baño: NÁYADE
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y prácticas con ordenador por alumno.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Farmacéuticos de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
REQUSITOS	Tener certificado de firma digital, expedido por la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, operativo en la fecha del curso
LUGAR DE CELEBRACION	Don Benito. Salón de Actos del Hospital Don Benito- Villanueva de la Serena

	AMENTOS DE ANÁLISIS BIOMECÁNICO PARA LOS SIONALES DE LA SALUD (PRIMERA PARTE)
FECHAS	Primera edición. Cáceres, 1 al 3 de abril Segunda edición. Badajoz, 22 al 24 de abril
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas Último día de 9:00 a 14:00 horas
Nº PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	El objetivo fundamental del curso es conseguir que los asistentes adquieran los conocimientos suficientes para comprender e interpretar biomecánicamente el movimiento humano, así como, conocer los recursos que tienen a su disposición para desarrollar con eficacia su actividad profesional, así como las pautas de su uso. El conjunto de los objetivos operativos consiste en instruir a los asistentes para: • conocer la naturaleza de la Biomecánica del Aparato Locomotor, como disciplina que pretende cuantificar, analizar y explicar el movimiento humano • conocer la relevancia de las técnicas instrumentales para el análisis biomecánico en los ámbitos de la motricidad humana normal y patológica • comprender de que manera las leyes de la mecánica y las propiedades mecánicas del aparato locomotor afectan el movimiento humano • poder analizar e interpretar las curvas características del movimiento humano • tener los conocimientos necesarios poder estudiar y analizar el movimiento segmentario del aparato locomotor • comprender el comportamiento mecánico de los complejos articulares • conocer las propiedades mecánicas y el comportamiento dinámico de los biomateriales y los efectos de las solicitaciones mecánicas sobre los mismos • conocer la metodología de adquisición y tratamiento de datos (cinemáticas y cinéticos) en el campo de la Biomecánica

CONTENIDOS	 Introducción a la Biomecánica del Aparato Locomotor. Estado actual de conocimientos. Biomecánica articular Fundamentos mecánicos del análisis del movimiento humano normal y patológico Metodología de la investigación en el ámbito de la biomecánica Técnicas instrumentales. Adquisición y tratamiento de los datos Prácticas en el uso de las técnicas instrumentales
METODOLOGÍA	Teórico-práctica. Exposiciones teóricas y aplicación práctica mediante distintas actividades y ejemplos aplicados al ámbito sanitario
DIRIGIDO PREFERNTEMENTE	Profesionales sanitarios de los Servicios de Traumatología y de Rehabilitación del SES: médicos, enfermeros, terapeutas ocupacionales y fisioterapeutas. Profesionales sanitarios de las Unidades de Fisioterapia: fisioterapeutas
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. EL JUEGO COMO HERRAMIENTA DE SALUD	
FECHAS	2 y 3 de abril
HORAS LECTIVAS	12
HORARIO	Primer día de 16:30 a 20:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:30 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer en profundidad el concepto de juego en la infancia, sus posibilidades de utilización en la evaluación del desarrollo del niño y en la intervención (integración social, educativa y/o terapéutica)
CONTENIDOS	 Aproximación al concepto de juego Evolución del juego en el niño/a y vinculación en el desarrollo infantil El juguete Los cuentos: significación y dramatización. Su valor lúdico Observación del niño a través del juego Intervención terapéutica del juego en los trastornos específicos de la infancia
METODOLOGÍA	Activa y participativa, combinando exposiciones teóricas con dinámicas grupales y role playing
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras, psicólogos, pedagogos, psicopedagogos, maestros, logopedas, fisioterapeutas, trabajadores sociales, educadores sociales, terapeutas ocupacionales, relacionados con atención y cuidados de la infancia
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

TALLER. ANTICOAGULACIÓN ORAL EN ATENCIÓN PRIMARIA	
FECHAS	4 de abril
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	24
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Dar a conocer a los profesionales de Atención Primaria el manejo adecuado en el control y seguimiento del tratamiento de la anticoagulación oral, de forma eminentemente práctica
CONTENIDOS	 Fisiopatología de la coagulación. Farmacología de los ACO Valoración inicial del paciente anticoagulado: riesgos y contraindicaciones. Efectos adversos y su manejo Indicaciones de la anticoagulación oral Manejo práctico de la dosificación de los ACO Interacciones farmacológicas de los ACO Actitud ante situaciones especiales: exodoncia, cirugía, etc. Extracciones y resultados, coagulómetros portátiles, etc. Exposición y discusión de casos clínicos
METODOLOGIA	Teórico-práctica con discusión de casos clínicos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Centro de Salud "Urbano I"

SEMINARIO. ATENCIÓN TEMPRANA	
FECHAS	5 de abril
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	9:30 a 14:00 y de 16:00 a 19:30 horas
N° DE PLAZAS	40
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Divulgar las prácticas y funcionamiento de un Equipo transdiciplinar de Atención Temprana en Portugal
CONTENIDOS	 Conceptos de Atención Temprana Historia, organización y legislación de la Atención Temprana en Portugal Funcionamiento y prácticas del Equipo de Atención Temprana de Moura y Barrancos Casos prácticos
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Fisioterapeutas, terapeutas ocupacionales, psicólogos, logopedas, educadores, enfermeros y trabajadores sociales
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud y Servicio de Rehabilitación

TALLER. ABORDAJE EN TABAQUISMO EN GRUPOS DESDE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD	
FECHAS	7 y 8 de abril
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Proporcionar los conocimientos mínimos necesarios para este tipo de abordaje Proporcionar las habilidades básicas necesarias para el manejo de talleres grupales de deshabituación Difundir un protocolo asistencial sencillo y basado en los máximos niveles de evidencia para lograr una atención rigurosa, evaluable y susceptible de mejora
CONTENIDOS	 Introducción, objetivos y metodología Intervenciones en tabaquismo La intervención grupal. Ventajas y características Fases del proceso de cambio en la conducta de fumar Circuito en Atención Primaria. Sugerencias en la organización y evaluación del taller Estructura de sesiones. Objetivos y actividades por sesión
METODOLOGÍA	Práctica. Activa-participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de Atención Primaria de Salud del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Centro de Profesores y Recursos

CURSO. ATENCIÓN INTEGRAL AL NIÑO NACIDO MUY PREMATURAMENTE	
FECHAS	7 y 8 de abril
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Mejorar la atención integral, global y continuada del niño prematuro desde que nace hasta su incorporación e integración escolar
CONTENIDOS	 Conceptos básicos de la prematuridad Desarrollo evolutivo de los prematuros (motor, cognitivo, lingüístico y socioafectivo) Cuidados centrados en el desarrollo. Importancia del método canguro, del apego, de la lactancia materna) Cómo organizar es servicio de neonatología para facilitar los cuidados centrados en el desarrollo Cómo organizar el servicio de prematuro para garantizar el inicio y mantenimiento de la LM Intervención temprana en el hospital Intervención con padres en el hospital Plan de cuidados al alta hospitalaria Itinerario del niño en el entorno comunitario Seguimiento del niño prematuro en atención primaria Escolarización del niño prematuro. Problemas del aprendizaje Coordinación entre profesionales que intervienen con el niño prematuro Atención a la familia
METODOLOGÍA	Teórico/práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Sanitarios, educadores, trabajadores sociales, etc. que trabajan con niños prematuros (hospitales, centros de atención temprana, centros de salud, de educación)
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula Informática Municipal "Severo Ochoa"

CURSO. ACTUALIZACIÓN EN NEFROLOGÍA		
FECHAS	7 al 9 abril	
HORAS LECTIVAS	62 (22 horas teóricas y 40 prácticas)	
HORARIO	Días 7 y 8 de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas Día 9 de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 horas Las prácticas comenzarán el día 14 de abril con la formación de grupos	
N ° DE PLAZAS	20	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	 Objetivo Principal: Formar desde el punto de vista teórico-práctico a los profesionales de enfermería en la realización de técnicas de depuración extrarrenal Objetivos Intermedios: Realización de las técnicas de HD convencional y variantes, así como la DP Dar respuesta a las complicaciones agudas, que pueden acontecer durante la realización de estas técnicas, que requieran una actuación rápida de la enfermería Atención al paciente trasplantado en el postoperatorio inmediato y en los sucesivos controles de policlínica Adquirir conocimientos y habilidades para el adiestramiento de pacientes en estas técnicas, para ser realizadas en su domicilio 	
CONTENIDOS	 Módulo I: Insuficiencia Renal: Anatomía y fisiología del aparato urinario Insuficiencia Renal Aguada Insuficiencia Renal Crónica Epidemiología IRCT Manifestaciones Clínicas: Nutrición en el paciente Módulo II. Hemodiálisis: Principios físico-químicos Prescripción de Diálisis Monitores de Hemodiálisis Técnicas alternativas a la Hemodiálisis Diseño y organización de una Unidad de Diálisis Complicaciones agudas durante una sesión de HD Accesos vasculares: tipos y complicaciones Anticoagulación del circuito extracorpóreo Administración de medicamentos durante la HD 	

	Módulo III. Diálisis Peritoneal:
	Anatomía y fisiología de la Membrana Peritoneal
	Características de las complicaciones urémicas en DP
	Prescripción de la DP
	El acceso peritoneal: Catéter
	Problema de Ultrafiltración y balance de líquidos en DP
	Complicaciones de la DP
	Módulo IV. Trasplante:
	Recuerdo histórico
:	Receptores
	Cirugía del Trasplante
	Complicaciones del Trasplante
	Nociones de Inmunosupresión
	Resultados del trasplante renal
	Módulo V. Prácticas
METODOLOGIA	Teórico-práctica
NINYGYNG	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Servicio de Nefrología del SES y enfermeras interesadas en el tema
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud (clases
	teóricas) y Complejo Hospitalario Infanta Cristina (clases prácticas

CURSO. INTERVENCIÓN Y ATENCIÓN A MUJERES EN SITUACIÓN DE RIESGO	
FECHAS	7 al 10 y 14 al 17 de abril
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	18:00 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes del comienzo de la actividad
OBJETIVOS	Capacitar a los alumnos participantes en los conocimientos y habilidades necesarias para trabajar con mujeres en situación de dificultada social
CONTENIDOS	 Introducción a la perspectiva de género Manejo de la problemática añadida a las mujeres Mujeres maltratadas Madres inmigrantes Mujeres gitanas Metodología de trabajo Recursos de la Comunidad Autónoma de Extremadura Información sobre la estructura y el funcionamiento del programa de género Información sobre los distintos proyectos que componen el Programa de Género
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en la motivación, formación y organización. Todo ello se llevará a cabo poniendo tres métodos educativos: expositivo, demostrativo y activo
ENTIDAD COLABORADORA	Cruz Roja Española
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sociosanitarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Sede de la Cruz Roja Española

CURSO. EDUCACIÓN PARA LA SALUD EN LA COMUNIDAD. ACTUALIZACIÓN 2008	
FECHAS	7 al 14 de abril
HORAS LECTIVAS	36
HORARIO	8:30 a 14:30 horas
N° DE PLAZAS	40
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Concienciar a los profesionales de la importancia de la Educación para la Salud (EpS) Profundizar en los fundamentos teóricos y prácticos de la Educación para la Salud Fomentar la participación de actividades de EpS en la comunidad
CONTENIDOS	 Módulo I: Conceptos básicos en Promoción y EpS. Métodos educativos utilizados en EpS. La EpS en Extremadura: planificación. Estudios sobre aspectos prioritarios de EPS en Extremadura. Actividades en EpS: diseño. Materiales de EpS. Las subvenciones a proyectos de EpS en Extremadura como herramienta para la participación. La EpS desde el punto de vista del sistema Educativo Módulo II: Taller de educación afectivo-sexual. Taller de alimentación saludable y prevención de la obesidad, estrategia NAOS. Taller de actividad física. Taller de elaboración de proyectos de EpS Módulo III: Taller de elaboración de materiales en EpS: folletos y carteles. Taller de búsqueda de recursos de EpS en internet Módulo IV: La salud en la sociedad actual. Los medios de comunicación. Búsquedas de recursos en Internet. Foro de discusión
METODOLOGIA	Activa y participativa con exposiciones teóricas dinamizadas, trabajo en grupo. Talleres prácticos adaptados a la temática del curso
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios, trabajadores sociales, maestros, profesorado Prioridad a los responsables de EpS de los servicios centrales de la Consejería de Sanidad y Dependencia, así como de los equipos multidisciplinares de EpS de las Áreas de Salud y de los Equipos de Atención Primaria del SES. Se reservarán al menos 10 plazas par los profesionales docentes y 5 para profesionales sociales
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

FECHAS	8 al 10 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 17:00 a 20:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer las técnicas básicas de gestión en un equipo de trabajo. Identificar las principales tareas directivas. Formular y evaluar objetivos operativos. Escoger un estilo de liderazgo adecuado. Integrar a los mandos intermedios en la política de Dirección
CONTENIDOS	 Programa de liderazgo Dirección de reuniones Negociación Toma de decisiones Delegación Cultura y clima laboral Motivación Comunicación Gestión del tiempo Gestión de conflictos
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y prácticas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Directivos, mandos intermedios, responsables de unidades y coordinadores médicos del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos del Hospital "Virgen de la Montaña"

CURSO. FORMACIÓN EN ATENCIÓN A LAS QUEMADURAS	
FECHA	10 de abril
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Manejo protocolario de las quemaduras y exposición de casos clínicos, donde aplicarlos
CONTENIDOS	 Concepto de quemadura Tipos de quemaduras Actuación inmediata y a corto plazo según Protocolo Quemadura y afectación sistémica. Manejo protocolizado Casos Clínicos de debate
METODOLOGÍA	Altamente participativa e Interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeros de Urgencias de Atención Primaria, Especializada, de Regulación Sanitaria del 112 y de Áreas de Críticos
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Colegio Oficial de Enfermería de Cáceres

CURSO. LA SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN SEGÚN LA LEY ORGÁNICA DE PROTECCIÓN DE DATOS (LOPD)	
FECHAS	14 al 16 de abril
HORAS LECTIVAS	18
HORARIO	9:00 a 15:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Alcance de la LOPD en el ámbito de los sistemas de información e informática
CONTENIDOS	 La seguridad en los Sistemas de Información Fundamentos de la protección de datos de carácter personal y la LOPD Documentos de seguridad Políticas de seguridad Protección de datos y comercio electrónico
METODOLOGÍA	Teórica
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria, AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal del SES y de la Consejería de Sanidad y Dependencia con titulación de Técnicos de Grado Medio o Superior en Informática
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LA INDUSTRIA ALIMENTARIA. REPERCUSIONES EN LA SEGURIDAD ALIMENTARIA	
FECHAS	Primera de edición. Navalmoral de la Mata, 14 al 18 de abril Segunda edición. Badajoz, 12 al 16 de mayo
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer los nuevos procesos tecnológicos que se están aplicando en la industria alimentaria y su repercusión sobre los alimentos producidos desde el punto de vista de la seguridad alimentaria y calidad nutricional
CONTENIDOS	 Métodos tradicionales vs. nuevas tecnologías Nuevas tecnologías de conservación I: Tratamientos no térmicos Nuevas tecnologías de conservación II: Tratamientos térmicos Otras tecnologías emergentes Innovación en el envasado de alimentos Nuevos aditivos e ingredientes en la industria alimentaria
METODOLOGÍA	Clases teóricas, con supuestos prácticos. Visita a instalaciones de elaboración
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. ENTRENAM	IENTO EN HABILIDADES DE INTERVENCIÓN CON PACIENTES ONCOLÓGICOS
FECHAS	Primera edición. Cáceres, 14 al 18 de abril Segunda edición. Badajoz, 26 al 30 de mayo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Garantizar el entrenamiento en habilidades de comunicación para abordar las principales dificultades que se plantean en la relación de ayuda con el enfermo oncológico y su familia
CONTENIDOS	 Entrenar en las habilidades terapéuticas necesarias para el tratamiento integral del enfermo de cáncer y su familia Proporcionar información sobre alternativas sociales para el enfermo oncológico y su familia a través de profesionales de la salud y servicios sociales
METODOLOGÍA	Teórico-practica
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Oncológica Extremeña (AOEX)
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Trabajadores sociales, psicólogos y profesionales sanitarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Casa de la Mujer Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

SEMINARIO. PRESENTACIONES ORALES EN BIOMEDICINA	
FECHAS	15 y 16 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Dar a conocer los fundamentos de una presentación oral y los recursos necesarios para mejorar su rendimiento
CONTENIDOS	 Contenidos científicos en una presentación oral Aspectos formales Expresión verbal Regulación de la voz Lenguaje corporal
METODOLOGÍA	Sesiones teóricas y ejercicios prácticos a cargo de actores profesionales
ENTIDAD COLABORADORA	Fundación Esteve
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y médicos Tutores MIR (50% de las plazas)
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Hotel Ágora

SEMINARIO. INICIACIÓN AL FUNCIONAMIENTO DE LOS COMITÉS ÉTICOS DE INVESTIGACIÓN CLÍNICA (CEIC)	
FECHAS	15 y 16 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Proporcionar los conocimientos genéricos necesarios para participar, o para incorporarse, a la actividad de un CEIC en marcha
CONTENIDOS	 Concepto, características y tipos de ensayos clínicos Legislación sobre investigación biomédica Aspectos más relevantes en la evaluación de un ensayo clínico Evaluación metodológica y evaluación ética
METODOLOGÍA	Sesiones teóricas y ejercicios prácticos
ENTIDAD COLABORADORA	Fundación Esteve
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos y enfermeros (50% plazas para miembros de CEIC)
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia

SEMINARIO. COMO REDACTAR UN ARTÍCULO CIENTÍFICO	
FECHAS	17 y 18 de abril
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer día de 9:00 a 14:00 y de 15:00 a 18:00 horas Segundo día de 9.00 a 14:00 y de 15:00 a 17:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Utilizar de manera adecuada en la comunicación científica escrita los diferentes instrumentos Adquirir un nivel de comunicación escrita eficaz
CONTENIDOS	 El estilo de escritura científica Formatos de publicación científica El artículo original El artículo de revisión Principios éticos en publicación Elección de la revista Preparación formal del manuscrito El proceso editorial y casos prácticos
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y ejercicios prácticos
ENTIDAD COLABORADORA	Fundación Esteve
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Área de Salud de Badajoz
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

TALLER. ATENCIÓN A LAS DROGODEPENDENCIAS EN DIVERSOS PAÍSES EUROPEOS	
FECHAS	18 de abril
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Mejorar el conocimiento de los profesionales sobre el abordaje de las drogodependencias en otros países europeos
CONTENIDOS	 La atención a drogodependencias que se realiza en Inglaterra El peculiar modelo Francés La atención a drogas en Suiza Resultados según modelos de atención Comparativa con España y posibles mejoras
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales que desarrollan su labor con drogodependientes
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Centro de Profesores y Recursos

TALLER. PRESCRIPC	IÓN DE EJERCICIO FÍSICO EN ATENCIÓN PRIMARIA
FECHAS	21 de abril
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Dar a conocer las bases fisiológicas del Ejercicio Físico (EF) Mostrar los principales beneficios del EF sobre la salud, en base a las evidencias disponibles Capacitar al profesional sanitario para valorar el grado de sedentarismo de sus pacientes, su motivación al cambio y prescribir el EF más adecuado para cada uno
CONTENIDOS	 Presentación del Taller y objetivos del mismo Fisiología del EF (utilización de sustratos energéticos, metabolismo, termogénesis, alimentación, etc.) Ejercicio Físico y Salud: principales evidencias Examen mínimo de salud antes de prescribir EF: historia clínica, estratificación del riesgo, Par-Q, otros exámenes complementarios) Prescripción de EF en Atención Primaria a. Detección y valoración del grado de sedentarismo b. Valoración de la motivación al cambio de hábitos c. Orientaciones para la iniciación al EF d. Ayudas externas: institucionales, tecnológicas, estructurales, profesionales e. Control y seguimiento de logros. Consolidación del hábito f. ¿Unidades de Sedentarismo? g. Evaluación del curso-taller
METODOLOGIA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeras y fisioterapeutas de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. INSPECCIÓN Y CONTROL SANITARIO DE PRODUCTOS APÍCOLAS	
FECHAS	21 al 25 de abril
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Mejorar los conocimientos de los productos apícolas. Método de obtención y procesado Actualización legislativa y de aplicación de la normativa Aplicaciones en Trazabilidad e Inspección
CONTENIDOS	 Miel, polen, jalea real, propóleos. Control sanitario Inspección de procesos e instalaciones
METODOLOGIA	Sesiones presenciales con ponencias participativas casos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos de los Equipos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

FECHAS HORAS LECTIVAS	Primera edición. Don Benito, 22 de abril Segunda edición. Talarrubias, 29 de abril
HORAS LECTIVAS	
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Actualizar los conocimientos y habilidades del personal auxiliar de enfermería en materia de esterilización y cuidado del instrumental
CONTENIDOS	 Fundamentos teóricos y conceptos básicos Limpieza y desinfección del instrumental Esterilización. Tipos y manejo de los esterilizadores Indicaciones. Precauciones
	Almacenaje y custodia del material
METODOLOGIA	Exposición teórica y práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Auxiliares de Enfermería del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Don Benito. Hospital Don Benito-Villanueva de la Serena Talarrubias. Hospital Siberia-Serena

CURSO. FORMACIÓN EN EL MANEJO DE LA VÍA AÉREA	
FECHAS	Primera edición. 22 y 23 de abril Segunda edición, 17 y 18 de junio
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 15:00 a 20:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Actualizar conocimientos y adquirir habilidades en el manejo completo de la vía aérea Renovar los conceptos de ventilación mecánica y de los respiradores de transporte
CONTENIDOS	 Oxigeno y distintas formas de administración: Cánulas, Mascarillas, alto y bajo flujo Aprender a ventilar con ambú, mascarilla y cánula Aprender la intubación endotraqueal en muñeco Realización de cricotiroidotomía en animales Conocer la ventilación mecánica Manejo virtual de casos clínicos con respiradores
METODOLOGÍA	Altamente participativa e Interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeros de Urgencias de Atención Primaria y Atención Especializada y de Áreas de Críticos
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aulas de Formación de la Diputación Provincial

CURSO. MONITOR SOPORTE VITAL BASICO. PROGRAMA ESVAP SEMFYC	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 23 y 24 de abril Segunda edición. Zafra, 3 y 4 de junio
HORAS LECTIVAS	12
HORARIO	Primer día de 16:00 a 21:00 horas Segundo día de 10:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	18
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 El objetivo general del curso de soporte vital básico es promover que el personal no sanitario, auxiliar y de administración de los centros sanitarios conozcan y se entrenen en técnicas de SVB Formar en SVB a todo el personal de la Consejería de Sanidad Y del SES en contacto con publico en estas técnicas Formar como monitor de SVB a los médicos de familia interesados, de modo que se asegure la adquisición de conocimientos y habilidades suficientes para planificar, impartir y evaluar la docencia de técnicas de RCP básica de acuerdo a los estándares acordados por los comités europeo y español de resucitación cardiopulmonar
CONTENIDOS	 Recomendaciones actuales en Soporte Vital Básico adulto, niño y lactante Evaluación Aplicación técnicas Soporte Vital Básico Material de enseñanza y práctica sobre el material Metodología de la enseñanza de Soporte Vital Básico Prácticas de metodología enseñanza ESVAP Evaluación técnica de enseñanza ESVAP
METODOLOGIA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria. Programa ESVAP Sociedad Española Medicina Familiar y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Centro de Salud "Ciudad Jardín" Zafra. Salón de Actos del Hospital

	CURSO. BÁSICO DE ECOGRAFÍA	
FECHAS	28 y 29 de abril	
HORAS LECTIVAS	10	
HORARIO	9:00 a 14:00 horas	
N° DE PLAZAS	25	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	Mejorar los conocimientos de los profesionales en el uso de la ecografía de urgencias	
CONTENIDOS	 Identificación de estructuras Líquido libre Litiasis renal Litiasis biliar, colecistitis Traumatismos abdominales TVP 	
METODOLOGIA	Teórico-práctica	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Familia del Área de Salud	
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital	
	Zana. Saion de Actos del Hospital	

	CURSO. TALASEMIA MAJOR
FECHAS	29 de abril
HORAS LECTIVAS	3
HORARIO	17:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Detección precoz de portadores de Talasemia Prevención de la aparición de Talasemia Major Tratamiento multidisciplinar de la Talasemia Major
CONTENIDOS	 Conceptos básicos sobre la Talasemia Métodos diagnósticos Descripción del tratamiento de la Talasemia
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Española de Lucha contra las Hemoglobinopatías y Talasemias
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE A	Médicos y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. TRATAMIEN	TO Y PREVENCIÓN DE LA INCONTINENCIA URINARIA
FECHAS	2 al 4 de mayo y 6 al 8 de junio
HORAS LECTIVAS	40
HORARIO	Viernes: de 16:00 a 21:00 horas. Sábado: de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas. Domingo: de 9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	16
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Proporcionar los conocimientos básicos teóricos y prácticos necesarios para que un fisioterapeuta pueda prevenir y tratar la incontinencia urinaria, un problema sanitario de gran envergadura. Concienciaciar a los fisioterapeutas sobre el alcance de los problemas de incontinencia urinaria en la sociedad actual. Métodos de actuación de dichos profesionales de la salud, tanto en la prevención como en las distintas técnicas terapéuticas. Proporcionar a la sociedad fisioterapeutas especializados en el campo de la uroginecoloproctología, con el fin de cubrir el vacío asistencial actual en este terreno, tanto en la sanidad pública como privada.
CONTENIDOS	 Anatomía y neurofisiología del aparato uro-genital. Fisiología sexual. Continencia urinaria y micción. Fisiopatología de la incontinencia urinaria (de esfuerzo, de urgencia, mixta, por rebosamiento) y los trastornos miccionales. Valoración, anamnesis, examen físico uroginecológico. Tratamiento fisioterápico en los distintos tipos de incontinencias urinarias.
METODOLOGÍA	Exposición mediante clases magistrales de los contenidos teóricos del tratamiento fisioterápico y prevención de la incontinencia urinaria. Realización práctica con los alumnos de ciertas técnicas de valoración y reeducación; y con modelos reales de técnicas intracavitarias.
ENTIDAD COLABORADORA	Colegio Profesional de Fisioterapeutas de Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Fisioterapeutas del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. A determinar

CURSO. EXPI	LORACIÓN DEL SISTEMA MUSCULO-ESQUELÉTICO
FECHAS	5 de mayo
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Formara a los profesionales sanitarios en el manejo de la patología traumática mas frecuente, así como en la patología del sistema musculoesquelético, para el desarrollo de su actividad asistencial Familiarizar al profesional con la metodología exploratoria del paciente con patología ostemuscular, los estudios complementarios que se precisan para su diagnóstico así como orientarles en el tratamiento mas adecuado de los mismos
CONTENIDOS	 Recuerdo anatómico de las estructuras a explorar Funcionalismo articular normal Exploración práctica por articulación y/o regiones
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	SEMES Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. ACTUALIZACIÓN EN MANEJO DEL PACIENTE CON CARDIOPATÍA ISQUÉMICA	
FECHAS	5 al 7 de mayo
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	30 plazas
FINAL PLAZO DE INSCRICIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Actualizar los conocimientos en el manejo prehospitalario, intra-hospitalario y tras el alta hospitalaria de pacientes con SCASEST (síndrome coronario agudo sin elevación del ST) Actualizar los conocimientos en el manejo prehospitalario, intrahospitalario y tras el alta hospitalaria de pacientes con SCACEST(síndrome coronario agudo con elevación del ST) Actualizar los conocimientos en el manejo de pacientes con cardiopatía isquémica estable
CONTENIDOS	Curso de actualización en el manejo global (diagnóstico y terapéutico) de pacientes con cardiopatía isquémica, en todo su espectro de presentación (SCASEST, SCACEST, cardiopatía isquemica estable) tanto en la fase aguda de presentación como tras el alta hospitalaria
METODOLOGÍA	Charla impartida por un experto sobre los conocimientos teóricos del manejo de pacientes con cardiopatía isquémica (SCASEST, SCACEST y C. Isquemica estable) Casos prácticos: presentación y discusión interactiva sobre manejo de los casos Conclusiones finales
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Cardiología
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de familia, medicina interna, cuidados intensivos y cardiología del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Casa de la Mujer

CURSO. PROCEDIMIENTO DE AUDITORIAS EN EL CONTROL OFICIAL	
FECHAS	5 al 8 de mayo
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:30 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Entender las competencias y responsabilidades de la administración Conocer los distintos procedimientos de elaboración y actualización en auditorias de control oficial Aplicación, seguimiento y control de auditorias
CONTENIDOS	 Conceptos Técnicas de auditorias Procedimiento normalizado de auditorias
METODOLOGIA	Teórico-prácticas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos de Salud Pública del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia

CURSO. BÁSICO DE INMUNOLOGÍA PARA TÉCNICOS ESPECIALISTAS DE LABORATORIO	
FECHAS	5 al 16 de mayo
HORAS LECTIVAS	40 (12 horas teóricas y 28 prácticas)
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Iniciaciar en los conceptos básicos, teóricos y prácticos en Inmunología
CONTENIDOS	Contenidos Teóricos: Inmunología general Histocompatibilidad Autoinmunidad Inmunodeficiencias Contenidos Prácticos: Citometría Técnicas de biología molecular Citotoxicidad Inmunofluorescencia ELISA
METODOLOGIA	Teórico-práctico
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Técnicos Especilistas en Laboratorio del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Servicio Inmunología del Hospital "Infanta Cristina"

CURSO. ASISTENCIA EN JUEGO PATOLÓGICO Y OTRAS ADICCIONES COMPORTAMENTALES	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 5, 6, 12 y 13 de mayo Segunda edición. Plasencia, 16, 17, 23 y 24 de junio
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Mejorar la formación de los profesionales de la red de drogodependencias y otras conductas adictivas para atender las adicciones comportamentales en general, y en especial el Juego Patológico
CONTENIDOS	 Adicciones comportamentales, clasificaciones, epidemiología. Modelos explicativos Evaluación Diagnóstico Tratamientos Atención al familiar Casos prácticos
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	A los distintos profesionales del área de la medicina, la psicología, el trabajo social y la enfermería de la red de drogodependencias y otras conductas adictivas
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero

CURSO. SISTEMAS: ADMINISTRACIÓN SISTEMA MySAAP BUSINESS SUITE	
FECHAS	5, 6, 7, 8, 12, 13 y 14 de mayo
HORAS LECTIVAS	40
HORARIO	Primera semana: lunes, martes y miércoles de 9:00 a 15:00 horas y el jueves de 10:00 a 14:00 horas Segunda semana: lunes, martes y miércoles de 9:00 a 15:00 horas
N° DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	• Facilitar la transferencia de conocimientos acerca de la Administración de sistemas MySAP Business Suite lo que permite aumentar la productividad de los alumnos en el día a día de su empresa, mostrando aspectos generales y específicos por tipo BBDD
CONTENIDOS	 Visión general del web application server abap snack: estructura, niveles físicos y lógicos Stara/stop del sistema MySAP Business Suite Perfiles, parámetros principales Frontend, instalación y gestión Administración de usuarios Spool e impression def. impresoras Gestión y copia de mandantes Transportes. Trsnsport management Jobs: definición y monitorización Portal de soporte de sap. Modificación del sistema Parches del sistema instalación Monitorización y análisis básico de red Administración base de datos Backup/Restore
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales del Servicio Extremeño de Salud y de la Consejería de Sanidad y Dependencia, con titulación de Técnicos de Grado Medio o Superior en Informática, que tengan la responsabilidad actualmente, o en el futuro, de administrar sistemas SAP
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. CUIDAI	DOS DE ENFERMERÍA EN ÚLCERAS CUTÁNEAS Y QUEMADURAS
FECHAS	5 al 16 de mayo
HORAS LECTIVAS	65 (50 teóricas y 15 prácticas)
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Adquirir conocimientos para el manejo de úlceras cutáneas y quemaduras Unificar criterios de actuación
CONTENIDOS	 Módulo1 introducción. Anatomofisiología cutánea. Cuidados de la piel sana. La piel senil. Funciones y otros significados Módulo 2 Ulceras por presión. Epidemiología, impacto y aspectos éticos y legales. Etiopatogenia y clasificación. Prevención. Escalas de valoración de riesgo de las úlceras por presión. Superficies especiales para el manejo de la presión. Alternativas terapéuticas en el paciente con úlceras cutáneas. Manejo eficaz de las lesiones Módulo 3 Taller de trabajo "e lenguaje de las heridas" Módulo 4 Úlceras vasculares. Etiopatogenia. Úlceras venosas y úlceras arteriales. Pié diabético y pié de riesgo Módulo 5 Taller de trabajo, atención integral al paciente con úlceras venosas y arteriales (casos prácticos) Módulo 6 Quemaduras. Clasificación. Tipos. Tratamiento. Cuidados de enfermería. Actuación de enfermería en quemaduras especiales. Secuelas. Prevención Módulo 7 Heridas neoplásicas. Introducción. Fisiopatología. Valoración del paciente con heridas neoplásicas. Cuidados generales Módulo 8 Aspectos nutricionales relacionados con las heridas úlceras y otras lesiones de la piel Módulo 9 Estrategias y novedades terapéuticas en úlceras y otras lesiones de la piel Módulo 10 Recursos en internet relacionados con úlceras por presión, vasculares y otros tipos de lesiones de la piel y ostomias. Taller sobre documentación en úlceras, heridas, quemaduras y otras lesiones cutáneas Módulo 11 Trabajo individual final
METODOLOGÍA	Teórico-práctica con discusión de casos prácticos. Revisión de documentos bibliográficos y talleres de trabajo
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. ATENCIÓN AL PACIENTE TERMINAL	
FECHAS	6 al 8 de mayo
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Adquirir o ampliar conocimientos y técnicas esenciales en Cuidados Paliativos, incidiendo en la necesidad del trabajo interdisciplinar como base del tratamiento integral de la unidad paciente-familia Adquirir conocimientos esenciales sobre medicina paliativa Aprender habilidades sobre técnicas y control sintomático Conocer aspectos fundamentales en la comunicación y el apoyo al paciente en atención terminal y familia
CONTENIDOS	 El paciente terminal. Valoración integral y evaluación sintomática Principios generales del control de síntomas Como dar malas noticias Decálogo. Criterios de Buckman Aspectos psicológicos en cuidados paliativos Apoyo psicoemocional Vía subcutánea. Fundamentos teórico-prácticos Manejo de la disnea en cuidados paliativos Manejo integral del dolor Control de síntomas digestivos Urgencias en cuidados paliativos Control de síntomas neuropsicológicos Cuidados en la agonía Sedación en cuidados paliativos El proceso de duelo
METODOLOGIA	Sesiones prácticas reforzadas con exposiciones teóricas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos del "Hospital Virgen de la Montaña"

CURSO. ATENCIÓN AL PACIENTE TERMINAL	
FECHAS	6, 7, 13 y 14 de mayo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:30 a 21:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Objetivo General: Contribuir a mejorar la calidad de vida de los pacientes terminales Objetivos Específicos: Formar para la atención domiciliaria del paciente terminal, tanto médica como de enfermería Saber como tratar los distintos tipos de patologías que se pueden presentar en estos enfermos Mejorar la interrelación con el cuidador y el paciente terminal Conocer las necesidades del enfermo en agonía
CONTENIDOS	 Principios y filosofía de los cuidados paliativos Cuidados de enfermería en los pacientes en fase terminal Cuidados durante la agonía Urgencias en cuidados paliativos Síntomas más frecuentes en los enfermos terminales y su manejo La comunicación con el enfermo en fase terminal y su familia
METODOLOGÍA	Exposición de temas. Supuestos prácticos vinculados a la práctica profesional.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de medicina y enfermería de Atención Primaria
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Salón de Actos del Hospital "Ciudad de Coria"

CURSO. PAUTAS DE ACTUACIÓN EN LA INTERVENCIÓN CON EL ENFERMO DE ALZHEIMER Y OTRAS DEMENCIAS Y SU CUIDADOR **FAMILIAR FECHAS** 7 y 8 de mayo HORAS LECTIVAS 16 HORARIO 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas N ° DE PLAZAS 20 FINAL PLAZO DE Veinte días naturales antes de empezar la actividad INSCRIPCIÓN **OBJETIVOS** Dotar al alumno de los conocimientos básicos sobre la estimulación integral, para llevar a cabo con los enfermos de alzheimer y otras demencias Dotar a los alumnos de estrategias y pautas de actuación, para afrontar la problemática y las necesidades de los cuidadores Dotar la los alumnos de estrategias para afrontar conductas conflictivas con enfermos de alzheimer y otras demencias CONTENIDOS Como estimular al enfermo de alzheimer, terapias integrales Sesiones de estimulación cognitiva: memoria, orientación en espacio y tiempos, comunicación

sensaciones y emociones

AFAD Vegas Altas-La Serena

alzheimer u otras demencias

Ayuntamiento de Don Benito

conflictivas

Teórico-práctica

METODOLOGÍA

DIRIGIDO

ENTIDAD COLABORADORA

LUGAR DE CELEBRACION

PREFERENTEMENTE

Sesiones de estimulación sensorial. El universo de las

Sesiones para actuar y reducir el impacto ante conductas

Sesiones par afrontar la problemática de los cuidadores

Profesionales sociosanitarios que trabajen con enfermos de

Don Benito. Centro Educativo Municipal del Excmo.

CURSO. ENFERMERÍA BASADA EN LA EVIDENCIA	
FECHAS	7 y 8 de mayo
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Profundizar en el desarrollo profesional y disciplinar mediante la búsqueda de la evidencia en intervenciones independientes enfermeras Analizar la eficiencia en la aplicación de los cuidados enfermeros
CONTENIDOS	 Concepto de Evidencia Científica. Antecedentes. Beneficios y limitaciones. Bases metodológicas Evidencia científica en Enfermería. Concepto de EBE. Requisitos y elementos de la Enfermería basada en la Evidencia De la evidencia práctica: Elaborar preguntas. Búsqueda bibliográfica. Valoración crítica de artículos. Aplicación de resultados y evaluación Evaluación crítica de los ensayos clínicos, de los estudios analíticos observacionales, de los metaanálisis Ejercicios prácticos: Aplicación práctica de los conocimientos adquiridos
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Área Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero

CURSO. FORMACIÓN EN DIAGNÓSTICO PRECOZ DEL CANCER DE PIEL. GANGLIO CENTINELA	
FECHA	8 de mayo
HORAS LECTIVAS	9
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Aprender el manejo protocolario de las lesiones cutáneas pigmentadas y no pigmentadas
CONTENIDOS	 Concepto de Lesión Cutánea Lesión pigmentada y no pigmentada Ganglio Centinela Manejo Protocolario Casos Clínicos e Iconografía
METODOLOGÍA	Altamente participativa e Interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeros de Atención Primaria, Especializada y de Regulación Sanitaria del 112
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Colegio Oficial de Enfermeros de Cáceres

CURSO. ACTUALIZACIÓN EN ODONTOPEDIATRÍA	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 8 de mayo
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	9:30 a 14:30 y de 16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	40
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Actualizar y/o formar en el manejo dental a niños de 6 y 7 años Revisar conocimientos técnicos de diagnóstico y seguimiento Identificar los factores de riesgo responsables de la pérdida de salud oral Conocer y saber aplicar las diferentes medidas y técnicas que han demostrado evitar o limitar la evolución de las enfermedades bucodentales en la infancia Mejorar la salud infantil a través del componente de salud bucodental
CONTENIDOS	 Establecer a través del uso de las herramientas apropiadas, el diagnóstico y el tratamiento odontológico mas adecuado para el paciente pediátrico Revisar los conocimientos y el manejo de las posibles complicaciones que se pueden presentar Describir los distintos tipos de restauraciones en dentición permanente joven y los diferentes materiales de obturación, indicando así el tratamiento adecuado en cada caso Diagnóstico y tratamiento de las principales patologías pulpares en dentición permanente joven Identificar los factores de riesgo relacionados con los traumatismos dentarios en niños para diagnosticarlos, tratarlos y prevenirlos Diagnosticar y definir el tratamiento de elección en las urgencias mas comunes de los niños que acuden a las consultas dentales
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Dentistas participantes en el PADIEx
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO/TALLER. CO EN LA CARNE.	ONTROL OFICIAL DE LA PRESENCIA DE TRIQUINAS EL MÉTODO DE DETECCIÓN DE REFERENCIA
FECHAS	Primera edición. Mérida. 8 de mayo Segunda edición. Mérida, 9 de mayo Tercera edición. Zafra, 29 de mayo Cuarta edición. Zafra, 30 de mayo
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Formar y capacitar a los profesionales sanitarios para realizar el control oficial de triquinas en carnes de modo jurídicamente correcto
CONTENIDOS	 Marco legal Enfermedad Método de recogida de muestra Método de referencia Sistemas alternativos Sistemas de congelación
METODOLOGIA	Exposición teórica. Realización de prácticas relacionadas con la materia
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Equipos de Atención Primaria, Veterinarios de Mataderos y de Establecimientos de manipulación de carne de caza del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Centro de Salud "Urbano III" Zafra. Salón de Actos del Hospital

	AMENTOS DE ANÁLISIS BIOMECÁNICO PARA LOS SIONALES DE LA SALUD (SEGUNDA PARTE)
FECHAS	Primera edición. Cáceres, 12 al 14 de mayo Segunda edición. Badajoz, 2 al 4 de junio
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas Último día de 9:00 a 14:00 horas
N° PLAZAS	15
REQUISITOS	Haber realizado la primera parte
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	El objetivo fundamental del curso es conseguir que los asistentes adquieran los conocimientos suficientes para comprender e interpretar biomecánicamente el movimiento humano, así como, conocer los recursos que tienen a su disposición para desarrollar con eficacia su actividad profesional, así como las pautas de su uso. El conjunto de los objetivos operativos consiste en instruir a los asistentes para: • Conocer la naturaleza de la Biomecánica del Aparato Locomotor, como disciplina que pretende cuantificar, analizar y explicar el movimiento humano • Conocer la relevancia de las técnicas instrumentales para el análisis biomecánico en los ámbitos de la motricidad humana normal y patológica • Comprender de que manera las leyes de la mecánica y las propiedades mecánicas del aparato locomotor afectan el movimiento humano • Poder analizar e interpretar las curvas características del movimiento humano • Tener los conocimientos necesarios poder estudiar y analizar el movimiento segmentario del aparato locomotor • Comprender el comportamiento mecánico de los complejos articulares • Conocer las propiedades mecánicas y el comportamiento dinámico de los biomateriales y los efectos de las solicitaciones mecánicas sobre los mismos • Conocer la metodología de adquisición y tratamiento de datos (cinemáticas y cinéticos) en el campo de la Biomecánica

	 Comprender la naturaleza de la intervención muscular Comprender los resultados de las investigaciones realizadas en los tres ámbitos de la Biomecánica (medico, ocupacional y deportivo)
CONTENIDOS	 La Antropometría y modelos antropométricos Análisis biomecánico de la marcha humana normal y patológica Análisis y evaluación del potencial neuromuscular del hombre. Análisis biomecánico de la técnica deportiva Biomecánica ocupacional e intervención ergonómica Lesiones músculo-esqueléticas de la columna vertebral, cuello y extremidades superiores relacionadas con el trabajo. Estabilidad postural y estabilometría
METODOLOGÍA	Teórico-práctica. Exposiciones teóricas y aplicación práctica mediante distintas actividades y ejemplos aplicados al ámbito sanitario.
DIRIGIDO PREFERNTEMENTE	Profesionales sanitarios de los Servicios de Traumatología y de Rehabilitación del SES: médicos, enfermeros, terapeutas ocupacionales y fisioterapeutas. Profesionales sanitarios de las Unidades de Fisioterapia: fisioterapeutas
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

CURSO. HABILIDADES SOCIALES EN EL ENTORNO SANITARIO	
FECHAS	12 al 16 de mayo
HORAS LECTIVAS	40 horas (25 teóricas y 15 prácticas)
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Adquirir y mejorar actitudes sobre relaciones interpersonales difíciles con usuarios, familiares y compañeros de trabajo Lograr el desarrollo de habilidades que faciliten la comunicación interpersonal eficaz
CONTENIDOS	 La comunicación. Niveles Relación entre profesional sanitario y usuario Uso de la comunicación no verbal. Gestos, posturas, distancias, etc. Habilidades sociales y asertividad Relación de ayuda en el medio sanitario
METODOLOGÍA	Teórico-practica
ENTIDAD COLABORADORA	Unión Sindical Auxiliares de Enfermería U.S.A.E
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Auxiliares de enfermería y técnicos de cuidados auxiliares de enfermería
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Hospital San "Pedro de Alcántara"

CURSO. ARRITMIAS CARDIACAS POTENCIALMENTE MORTALES. DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO	
FECHAS	13 de mayo
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	24
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Objetivos Generales: Identificar las arritmias potencialmente mortales en EKG, y las alteraciones cuando existan en el EKG basal Enfoque inmediato de arritmias cardiacas graves (anamnesis y exploración física básicas) Conocer las causas principales de arritmias cardiacas graves (IAM, hereditarias, etc.) Conocer y manejar las medidas terapéuticas esenciales Objetivos Específicos: Valoración inicial. Tolerancia hemodinámica Importancia de la anamnesis (estado actual y antecedentes), y de los síntomas y signos básicos presentes en la exploración clínica, para detectar patología causal o acompañante Análisis y lectura del EKG. Diagnóstico diferencial (artefactos) Clasificación de las principales arritmias letales Tratamiento de la fase aguda. Actitud inmediata Trabajar la coordinación Atención Primaria-112-Hospital
CONTENIDOS	 Diagnóstico y tratamiento de: Arritmias, taquicardias y bradicardias sinusales. Fibrilación auricular (AcxFA) y Flutter Taquicardia paroxística Supraventriculares (TPSV). Síndrome de Wolf Parkinson White (W-P-W) Arritmias ventriculares Bloqueos A-V (de 1°, 2° y 3° grado) Síndrome de Muerte Súbita Familiar
METODOLOGIA	Práctica y participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria, Atención Continuada y Urgencias Hospitalarias
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud

CURSO. ACTUAL	IZACIÓN EN EL MANEJO DEL PACIENTE DIABÉTICO
FECHAS	13 al 15 de mayo
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Objetivo General: Mejorar la formación de los médicos de Atención Primaria en el manejo de los pacientes con DM tipo 2 Objetivos Específicos: actualización de los nuevos criterios diagnósticos, de clasificación, de prevención y de control de la DM tipo 2 Actualización en manejo de los nuevos fármacos y nuevas pautas terapéuticas para el control de las alteraciones metabólicas Actualización en la prevención, control y manejo de las complicaciones de la DM tipo 2 Actualización en el correcto tratamiento y control de la enfermedades asociadas
CONTENIDOS	 Generalidades Valoración inicial en consulta Tratamiento: objetivos, estilo de vida, ETD y ejercicio Alineación y tratamiento farmacológicos Complicaciones agudas y crónicas Diabetes <i>Mellitus</i> y: Cardiopatía y/o dislipemia Enfermedades intercurrentes Diabetes y mujer, diabetes y anciano Otros aspectos
METODOLOGÍA	Activa y participativa con exposiciones teóricas y discusión de casos clínicos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros y farmacéuticos de todos los niveles asistenciales del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia

CURSO. RADIOLOGÍA BÁSICA EN ATENCIÓN PRIMARIA	
FECHAS	13, 15, 20, 22 y 27 de mayo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad.
OBJETIVOS	 Saber interpretar correctamente las radiografías de tórax y abdomen Saber manejar la aplicación informática de radiología digital
CONTENIDOS	 Radiografía de tórax normal. Anatomía. Sistemática de lectura Radiografía de tórax patológica: Localización de las lesiones intratorácicas. Hilios y vasos pulmonares. Vías aéreas. Pared torácica. Pleura. Mediastino. Diafragma. Parénquima pulmonar: masas. Parénquima pulmonar: patrones Radiografía de abdomen normal. Anatomía. Sistemática de lectura Radiografía de abdomen patológica
METODOLOGIA	Exposición teórica. Casos prácticos con radiografías reales
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Don Benito. Salón de Actos del Hospital Don Benito- Villanueva de la Serena

CURSO. ACTUACIONES DE INSPECCIÓN EN PROCEDIMIENTOS DE AUTORIZACIÓN DE CENTROS, ESTABLECIMIENTOS Y SERVICIOS **SANITARIOS FECHAS** 14 de mayo HORAS LECTIVAS 16 (8 horas presenciales) HORARIO 9:30 a 14:30 y de 17:00 a 20:00 horas N° DE PLAZAS 20 FINAL PLAZO DE Veinte días naturales antes de empezar la actividad INSCRIPCIÓN OBJETIVOS Estudiar y analizar la normativa sobre Autorización de Mejorar el conocimiento de las actuaciones a realizar en los procedimientos de Autorización de CESS así como unificar las mismas en las diferentes Áreas de Salud Actualizar conocimientos en cuanto a los requisitos técnicos mínimos para la autorización en los diferentes **CESS** CONTENIDOS RD 1277/2003 Decreto 37/2004, de 5 de abril Centros de Medicina Estética, Cirugía Plástica y Reparadora Establecimientos de Audioprótesis. Orden de 24 de mayo de 2007-11-19 control periódico de requisitos de CESS METODOLOGIA Exposiciones teóricas con ejemplos de casos reales que permita la intervención y participación de los alumnos en los temas planteados DIRIGIDO Técnicos de la Direcciones de Salud y personal adscrito, que **PREFERENTEMENTE** desarrollen tareas de inspección para autorización de CESS LUGAR DE CELEBRACION Mérida. . Biblioteca Pública "Jesús Delgado Valhondo"

	CURSO. LACTANCIA MATERNA	
FECHAS	Primera edición. Plasencia 19 y 20 de mayo	
HORAS LECTIVAS	12	
HORARIO	9:00 a 15:00 horas	
N° DE PLAZAS	20	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	 Mejorar las condiciones hospitalarias para fomentar y garantizar la lactancia materna en el mismo Promover intervenciones adecuadas y necesarias para facilitar la lactancia materna en el ambiente hospitalario Mejorar los conocimientos sobre lactancia materna Proporcionar habilidades para promover y apoyar la lactancia materna Proporcionar habilidades prácticas para el manejo diario de madres y recién nacidos lactados al pecho y capacidad para solucionar problemas frecuentes Estimular el trabajo en equipo 	
CONTENIDOS	 Por qué la lactancia materna es importante Situación local de la lactancia materna Cómo debe organizarse el paritorio, reanimación, planta de pediatría y neonatología para facilitar la lactancia materna. Cómo funciona la lactancia materna. Cómo colocar el bebé al pecho. Cómo reforzar la confianza y dar apoyo a las madres. Afecciones del pecho. El bebé que se niega a mamar. Extracción de leche materna "No tengo suficiente leche" Situaciones especiales: Bajo peso al nacer, bebés enfermos, mamá enferma, hospitalización, gemelos, etc. Cómo organizar grupos de apoyo de Lactancia. Estrategias y habilidades para "llegar" a las madres. 	
METODOLOGÍA	Teórico-práctica, con predominio de horas de práctica	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Pediatras, ginecólogos, matronas y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero	

CURSO. ACTUALIZACIÓN EN VACUNAS 2008	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 19 al 21 de mayo Segunda edición. Plasencia, 11 al 13 de junio
HORAS LECTIVAS	18
HORARIO	8:30 a 14:30 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Formar a los profesionales sobre diversos aspectos de las vacunas Transmitir información sobre nuevas vacunas Intercambiar conocimientos entre los asistentes
CONTENIDOS	 Introducción. Conceptos básicos. Inmunología y vacunaciones Planificación, implementación y evaluación de los programas de vacunas Tipos de vacunas. Vacunas sistemáticas y no sistemáticas Cadena del frío. Termoestabilidad Calendario vacunal en Extremadura, calendario íntegro de Vacunaciones de la Comunidad Autónoma de Extremadura: vacunaciones infantiles y del adulto Vacuna frente al virus del papiloma humano Errores frecuentes Vacunas en Internet
METODOLOGIA	Clases teóricas y puesta en común con los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeras y farmacéuticos Prioridad a los profesionales de servicios centrales de la Consejería de Sanidad y Dependencia y del Servicio Extremeño de Salud, así como de las Áreas de Salud implicados en el tema
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero

CURSO. CUIDADOS CRÍTICOS	
FECHAS	19 al 22 de mayo
HORAS LECTIVAS	28
HORARIO	9:00 a 13:00 y de 17:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes del comienzo de la actividad
OBJETIVOS	 Proporcionar una formación específica que permita al personal de enfermería prestar una atención integral a los pacientes ingresados en las unidades de cuidados críticos Adquirir capacitación asistencial e investigadora para aplicarlas como instrumento de calidad Fomentar actitudes positivas para responder a las necesidades actuales en el campo de la salud y en la gestión del mismo
CONTENIDOS	 Fundamentos en la práctica de enfermería de cuidados críticos Procedimientos y cuidados de enfermería en pacientes con alteraciones cardiacas Procedimientos y cuidados de enfermería en pacientes con alteraciones pulmonares y neurológicas Procedimientos y cuidados de enfermería en pacientes con alteraciones gastrointestinales, renales y endocrinas Procedimientos y cuidados de enfermería en pacientes con alteraciones multiorgánicas y politraumatizados Aspectos psicosociales del paciente crítico
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y aplicación práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Federación de Servicios Públicos de UGT
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Casa de la Mujer

CURSO. INTERVENCIÓN REHABILITADORA EN UNIDADES DE HOSPITALIZACIÓN PSIQUIÁTRICA	
FECHAS	Primera edición. Plasencia, 19 al 23 de mayo Segunda edición. Mérida, 2 al 6 de junio
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Diseñar y evaluar actuaciones de rehabilitación dirigidas a la población con trastorno mental grave y estancias prolongadas en dispositivos hospitalarios
CONTENIDOS	 Evaluación de necesidades El Plan de Intervención Metodología y marco terapéutico Control de riesgos Intervención grupal e individual Evaluación
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de la Red de Salud Mental, en especial de Hospitales Psiquiátricos
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero Mérida. Centro de Profesores y Recursos

TALLER. COD	DIFICACIÓN CLÍNICA BÁSICA CON CIE-9 MC
FECHAS	19 al 28 de mayo
HORAS LECTIVAS	60
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas Último día de 9:00 a 13:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer las reglas y técnicas básicas de codificación clínica
CONTENIDOS	 Documentación en Ciencias de la Salud. Historia clínica. Informe de Alta CIE-9-MC y otras clasificaciones. Programas de ayuda a la codificación. Estructuración y principios básicos de utilización Procedimientos Aparato digestivo Trastornos endocrinos y metabólicos. Diabetes Trastornos mentales y dependencias Aparato circulatorio Aparato respiratorio Embarazo, parto y puerperio Aparato genitourinario Neoplasias Lesiones. Envenenamientos. Efectos adversos y tardíos Causas externas (código E) Pediatría y neonatología VIH Síntomas y signos mal definidos Códigos V Sistemas de información. CMBD. Sistemas de clasificación de pacientes Evaluación
METODOLOGIA DIRIGIDO	Teórico-práctica. Previo a cada clase se hará entrega de la documentación correspondiente
PREFERENTEMENTE	Profesionales que deseen orientar su labor profesional al campo de la codificación clínica o como complemento a la formación continuada de los mismos
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

SEMINARIO. RECETA MÉDICA Y CONCIERTO PARA LA PRESTACIÓN FARMACÉUTICA	
FECHAS	20 de mayo
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	17:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	50
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	• Informar al médico prescriptor y al farmacéutico dispensador de todos y cada uno de los requisitos legales, que debe contener la receta médica para que pueda ser correctamente dispensada y así garantizar la seguridad del paciente
CONTENIDOS	 Real Decreto 1910/1984 de receta médica Otras disposiciones sobre modelos oficiales de receta médica para la prestación farmacéutica en el Sistema Nacional de Salud Sistema de precios de referencia Concierto para la prestación farmacéutica en el ámbito del Servicio Extremeño de Salud
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Colegio Oficial del Farmacéuticos de Cáceres
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Farmacéuticos ejercientes en oficina de farmacia y médicos prescriptores
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Colegio Oficial de Farmacéuticos

CURSO. CIRUGÍA MENOR PARA ENFERMEROS	
FECHAS	20 y 21 de mayo
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer y perfeccionar las técnicas de cirugía menor
CONTENIDOS	 Sutura de heridas Abscesos Lesiones dérmicas, uña encarnada Manejo de la anestesia local
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital

CURSO. Cómo escribir mejor un artículo científico: citas y referencias a otros artículos pueden obtenerse de Internet, almacenarse como fichas de una base de datos y utilizarse mientras se escribe con Word con la ayuda del programa Endnote

FECHAS	20 al 22 de mayo
HORAS LECTIVAS	12
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Introducción a la utilización de herramientas informáticas para la gestión de referencias bibliográficas
CONTENIDOS	 Manejo de la aplicación EndNote Visión general y características fundamentales Creación de una base de datos de referencias bibliográficas propia Búsqueda en Internet de referencias bibliográficas e importación a nuestro ordenador desde bases de datos públicas y privadas como PubMed, MedLine, OVID o ProQuest Manejo de referencias bibliográficas desde el procesador de textos. Cómo insertar una cita en el texto. Cómo generar la bibliografía o lista de referencias del artículo científico con el formato exigido por la publicación de destino Acceso a nuestra propia base de datos bibliográfica desde cualquier ordenador a través de Internet. Integración de la Web del Conocimiento (WOK) y la aplicación EndNote Web
METODOLOGÍA	Con práctica en ordenador durante todo el tiempo
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos del Sistema Sanitario Público de Extremdura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Academia ACAD

CURSO. ACTUALIZACIÓN EN EL TRATAMIENTO DE ÚLCERAS CUTÁNEAS	
FECHAS	21 de mayo
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	17:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Mejorar la atención a pacientes con úlceras cutáneas, aumentando la capacitación de los profesionales que los atienden y optimizando la coordinación entre niveles
CONTENIDOS	 Úlceras por presión Apósitos y pomadas Úlceras por lesiones malignas Úlceras por patología vascular: Venosa Arterial Diabética Pie diabético
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y casos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras y auxiliares de enfermería del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Talarrubias. Salón de Actos del Hospital Siberia-Serena

CURSO. USO	DE LA MEDICACIÓN URGENTE POR ENFERMERÍA
FECHAS	21 de mayo
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Formar a los enfermeros en las indicaciones de la medicación empleada en la atención urgente y emergente Familiarizar a los enfermeros en el manejo y dosis de la medicación empleada en la atención urgente y emergente Clasificación, ordenación de la medicación empleada en la atención urgente y emergente Organización de la sala de Urgencias y Maletines Sistemas de Control. Almacenamiento y conservación de los medicamentos Material de apoyo en la ambulancia y manejo del mismo Medicación de parada cardiorrespiratoria Medicación en cardiovascular. Arritmias
	 Medicación en neumología urgente Sedoanalgesia Fibrinolisis prehospitalaria Medicación en el trauma grave Mediación en paciente agitado psiquiátrico
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	SEMES Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero

CURSO. APRENDIZAJE DE TÉCNICAS INVASIVAS	
FECHAS	Primera edición, 21 y 22 de mayo Segunda edición, 10 y 11 de junio
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 15:00 a 18:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	24
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	• Formar en el aprendizaje y reciclaje de las técnicas y conocimientos necesarios para la Medicina de Urgencia, Emergencia y Crítica
CONTENIDOS	 Intubación Retrógrada Crico y traqueotomía percutanea Manejo del Broncofibroscopio Ventilación Mecánica Invasiva y no Invasiva Modos ventilatorios Accesos Venosos Centrales Pericardiocentesis Toracocentesis Ecografía de urgencias Adecuar las habilidades individuales necesarias para la formación en estas materias
METODOLOGÍA	Altamente participativa e Interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	1 Médicos y enfermeros asistenciales del 112 2 Médicos y enfermeros de áreas de Críticos 3 Médicos y enfermeros de Urgencias Hospitalarias
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Cirugía de Mínima Invasión "Jesús Usón"

CURSO. LA TUTEL	A DE LAS PERSONAS ADULTAS INCAPACITADAS
FECHAS	21 al 23 de mayo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Los dos primeros días de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas. Último día de 9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Crear un espacio de reflexión sobre la tutela de personas adultas incapacitadas desde distintos puntos de vista: ámbito autonómico, local y judicial Informar a los diversos profesionales sobre el inicio del procedimiento de incapacitación y sobre la gestión efectiva de la tutela Ofrecer orientación sobre la intervención que se debe llevar a cabo con los tutelados que permanezcan en sus domicilios
CONTENIDOS	 Procedimiento de incapacitación: aspectos judiciales, sociosanitarios y de gestión Medidas cautelares Tutela por parte de la Comunidad Autónoma y de otras entidades Recursos sociosanitarios existentes para incapacitados mayores, enfermos mentales y discapacitados intelectuales Mecanismos de coordinación entre las diferentes administraciones
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Trabajadores sociales que desarrollen su labor profesional en el ámbito de la Atención Primaria y Especializada del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula Informática Municipal "Severo Ochoa"

CURSO. METODOLOGÍA PARA LA INTERVENCIÓN DE ENFERMERÍA EN SALUD MENTAL	
FECHAS	26 al 28 de mayo
HORAS LECTIVAS	24
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer las técnicas de evaluación e intervención habitualmente utilizadas en enfermería de salud mental
CONTENIDOS	 Marco conceptual de la actuación enfermera Procedimiento enfermero desde la metodología científica Planes de Cuidados enfermeros en Salud Mental Proceso de valoración en Salud Mental Organización y registro de la información según patrones de salud. Sistema de Clasificación diagnóstica de enfermería. Nanda, Nic y Noc
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras de la Red de Salud Mental
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula Informática Municipal "Severo Ochoa"

CURSO. DIAGNÓSTICOS EN ENFERMERÍA: NANDA, NIC, NOC	
FECHAS	26 al 29 de mayo
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer la existencia y utilidad de diagnósticos de enfermería Proponer el uso de un número limitado de ellos como básicos para facilitar el comienzo de su uso y difusión
CONTENIDOS	 Utilidad y tipos de categorías de diagnósticos de enfermería según clasificación NANDA Clasificación de Objetivos en enfermería (NOC) Clasificación de Intervenciones en enfermería (NIC)
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero

CURSO. INTENSIVO DE INTRODUCCIÓN AL LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS	
FECHAS	26 al 29 de mayo y 2 al 5 de junio
HORAS LECTIVAS	32
HORARIO	16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Actualizar y profundizar en los conocimientos teórico/practico de las técnicas utilizadas en le laboratorio de Análisis Clínicos
CONTENIDOS	Formación de técnicas analíticas en el área del Análisis Clínicos
METODOLOGIA	Explicaciones teóricas y practicas con apoyo audiovisual
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Técnicos Especialistas en Laboratorio del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Sala de Juntas y laboratorios del Hospital "Infanta Cristina"

TALLER. VALORA	CIÓN DE SIGNOS VITALES EN URGENCIAS (2 ediciones)
FECHAS	27 de mayo
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	Primera edición: 10:00 a 14:00 horas Segunda edición: 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Repasar el fundamento y las técnicas en la determinación y registro de los signos vitales como indicadores esenciales del estado de salud del paciente
CONTENIDOS	 La determinación, el registro y la interpretación del pulso, de la frecuencia respiratoria, de la presión arterial y de la temperatura El registro de otros signos vitales
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de enfermería del Área, preferentemente de Urgencias y Atención Continuada
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Aula Clínica del Hospital San Pedro de Alcántara

TALLER. SUTURA DE HERIDAS Y CIRUGIA MENOR	
FECHAS	28 de mayo
HORAS LECTIVAS	9
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Reactualizar los conocimientos sobre el manejo de las heridas que se atienden en Atención Primaria
CONTENIDOS	 Tipos de heridas Material necesario para la sutura Tipos de nudos Errores frecuentes y complicaciones Criterios de derivación ala especialista Seguimiento y vacunación
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de medicina y enfermería del Área de la Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia

TALLER. VENDAJES FUNCIONALES	
FECHAS	28 de mayo
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Conocer el fundamento, la técnica, los requerimientos y las lesiones susceptibles de vendaje, sus contraindicaciones y propiedades
CONTENIDOS	La aplicación de vendajes a:
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de enfermería del Área
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Salud "Manuel Encinas"

CURSO. BÚSQUEDAS BIBLIOGRÁFICAS Y BÚSQUEDA DE EVIDENCIAS CIENTÍFICAS	
FECHAS	2 y 3 de junio
HORAS LECTIVAS	6
HORARIO	16:30 a 19:30 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Capacitar a alumno para realizar búsquedas avanzadas de información científica en la base de datos PubMed y demás recursos electrónicos bibliográficos de la web de la Red de Bibliotecas del Sistema Sanitario Público de Extremadura
CONTENIDOS	 Búsquedas de información científica: introducción. Operadores booleanos y herramientas de Internet Introducción a Medline y PubMed Búsquedas en PubMed, operadores y sintaxis de búsquedas Utilidades del PubMed Estructura y contenidos de la web de la Red de Bibliotecas del Sistema Sanitario Público de Extremadura Búsquedas en las plataformas Ovid, Micromedex y Proquest
METODOLOGIA	Exposición de contenidos y ejercicios prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Aula Informática del Hospital "Virgen del Puerto"

CUR	CURSO. SISTEMAS: VIRTUALIZACIÓN	
FECHAS	2 al 6 de junio	
HORAS LECTIVAS	25	
HORARIO	9:00 a 14:00 horas	
N° DE PLAZAS	20	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	Conocer las distintas tecnologías de virtualización para la consolidación de servidores y profundizar en el conocimiento de las suluciones más extendidas: Xen y VMware	
CONTENIDOS	 Nociones básicas de procesadores y sistemas operativos Diversas tecnologías de virtualización Emulación Paravirtualización Virtualización completa Diversas aplicaciones con diversas tecnologías Virtualización de servidores con VMWARE vVrtualización de servidores con xen Administración de VMWARE Administración de XEN 	
METODOLOGÍA	Teórico-prácticas	
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal del SES o la Consejería de Sanidad y Dependencia con titulación de Técnicos de Grado Medio o Superior en Informática	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud	

CURSO. PLANIFICACIÓN SANITARIA. PLAN DE SALUD DE EXTREMADURA 2005-2008. OTROS PLANES Y ESTRATEGIAS DE SALUD DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE EXTREMADURA	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 2 al 6 de junio
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Conocer las herramientas de la planificación estratégica Dar a conocer el Plan de Salud de Extremadura 2005-2008, así como otros Planes y Estrategias de Salud (Plan Marco de Calidad, Plan Marco de Atención Sociosanitaria, Plan de Salud Mental, Plan de Enfermedades Cardiovasculares, Plan Integral de Cáncer, Plan Marco de Educación para la Salud) Compartir experiencias en el campo de la planificación sanitaria
CONTENIDOS	 Organización sanitaria de la Comunidad Autónoma de Extremadura (Ley de Salud, SSPE, SES) Planificación Sanitaria Tipos de Planificación Sanitaria Fases de Planificación Análisis de la Situación de Salud Identificación de Problemas y necesidades de salud Priorización Objetivos, líneas de actuación y actividades Evaluación Plan de Salud de Extremadura 2005-2008 Antecedentes: planes de Salud anteriores Normativa Elaboración y Metodología Participación Objetivos estratégicos Áreas de Intervención Seguimiento y Evaluación Planes y Estrategias de Salud (Plan Marco de Calidad, Plan Marco de Atención Sociosanitaria, Plan de Salud Mental, Plan de Enfermedades Cardiovasculares, Plan Integral de Cáncer, Plan Marco de Educación para la Salud)
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios y no sanitarios de la Comunidad Autónoma de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud

FECHAS	3 al 5 de junio
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Dotar a los asistentes de los conocimientos genéricos y básicos para redactar un protocolo de investigación Familiarizar a los asistentes con los conceptos de priorización de problemas Mostrar las etapas por las que pasa y los conceptos en que se sustenta un protocolo de investigación Fomentar la lectura crítica de la investigación científica en salud
CONTENIDOS	 Utilidad de un protocolo de investigación escrito Conceptos de pertinencia, ética, factibilidad y viabilidad de una idea de investigación Fuentes de financiación de proyectos Conceptos y tipos de objetivos y de hipótesis Población y muestra Elección, medición y registro de variables Planteamiento del análisis de datos Difusión de los resultados
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y ejercicios prácticos a partir de proyectos evaluados externamente
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia

CURSO. TI	CURSO. TRABAJO SOCIAL EN EL ENTORNO SANITARIO	
FECHAS	Primera edición. Mérida 9 y 10 de junio Segunda edición. Cáceres, 16 y 17 de junio	
HORAS LECTIVAS	13	
HORARIO	Primer día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 horas	
N° DE PLAZAS	20	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	 Fomentar el mutuo conocimiento de los profesionales que intervienen desde la Atención Primaria y Especializada en Servicios Sociales Aumentar los conocimientos de los trabajadores sociales, en cuanto a sistemas y recursos del propio ámbito en el que trabajan y otros entornos con los que deben coordinarse 	
	 Aumentar la calidad y efectividad de los servicios que prestamos a las familias 	
CONTENIDOS	 Trabajo Social en la Atención Primaria de Salud Trabajo Social desde el ámbito hospitalario: Funciones Recursos Programas. (Programa de Atención Primaria, Humanización en el entorno hospitalario, abordaje del Sistema de Atención a la Dependencia). Plan de cuidados al alta Atención a la Infancia y Adolescencia desde las Unidades de Trabajo Social de Atención Primaria de Salud y Atención Hospitalaria Papel del trabajador social en el Proceso de Atención Temprana 	
METODOLOGÍA	Teórico-práctica. Se propone una sesión de talleres para resolución de casos	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Trabajadores Sociales de los diferentes ámbitos de actuación: educativo, social, sanitario	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula Informática Municipal "Severo Ochoa" Cáceres. Casa de la Mujer	

TALLER. ARRITMIAS CARDIACAS. ENFOQUE Y MANEJO ADECUADO DE LAS URGENCIAS MÁS HABITUALES	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 9 y 10 de junio
HORAS LECTIVAS	7
HORARIO	16:30 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Objetivos Generales:
	Anamnesis, exploración básica y enfoque inmediato de las arritmias cardiacas
	• Facilitar al profesional el reconocimiento inmediato por electrocardiograma de las principales arritmias que llegan a un servicio de urgencias
	Conocer y saber manejar las medidas terapéuticas en cada arritmia
	Objetivos Específicos:
	• Importancia de la anamnesis (antecedentes y anamnesis del episodio aguda) y de una exploración básica para conocer el diagnóstico
	Valoración inicial de una arritmia cardiaca. Tolerancia hemodinámica
	Análisis y lectura electrocardiográfica
	Clasificación de las principales arritmias
	Tratamiento en fase aguda. Actitud inmediata.
	Trabajar la coordinación Atención Primaria- Atención Hospitalaria
CONTENIDOS	Diagnóstico y tratamiento de:
	Bradiarritmias y Bloqueos
	Taquiarritmias
	Casos Clínicos
METODOLOGÍA	Activa y participativa
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria
DIRIGIDO	Médicos y enfermeras de Atención Primaria y Hospitalaria del
PREFERENTEMENTE	Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud
CELEBRACIÓN	

	L DE RESIDUOS DE PLAGUICIDAS, MEDICAMENTOS IOS Y CONTAMINANTES EN LOS ALIMENTOS
FECHAS	Primera edición. Zafra, 9 al 13 de junio
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	9:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Adquirir formación específica en técnicas de muestreo de los alimentos de origen vegetal Adquirir formación específica en técnicas de muestreo de los alimentos de origen animal Adquirir conocimientos básicos sobre los métodos de análisis u la interpretación de resultados
CONTENIDOS	 Base legislativa Base práctica sobre toma de muestras en productos de origen vegetal Base práctica sobre la toma de muestras e productos de origen animal Análisis de resultados laboratoriales
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de control oficial de alimentos
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital

CURSO. INTENS	SIVO DE INTRODUCCIÓN AL LABORATORIO DE MICROBIOLOGIA CLINICA
FECHAS	9 al 20 de junio
HORAS LECTIVAS	40
HORARIO	16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Actualizar y profundizar en los conocimientos teórico/practico de las técnicas utilizadas en le laboratorio de Microbiología Clínica
CONTENIDOS	• Formación de técnicas analíticas en el área de la Microbiología
METODOLOGIA	Explicaciones teóricas y practicas con apoyo audiovisual
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Técnicos Especialistas en Laboratorio del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Sala de Juntas y laboratorios del Hospital "Infanta Cristina"

CURSO. CUIDAD	OOS DE ENFERMERÍA EN EL PACIENTE ENCAMADO
FECHAS	10 al 12 de junio
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Analizar las situaciones que conducen al paciente a la postración, valorar los riesgos que ello conlleva y proponer las medidas de prevención, de tratamiento y de rehabilitación de las consecuencias del encamamiento
CONTENIDOS	 Causas de encamamiento El examen del paciente Atención a funciones vitales Medidas de soporte: movilización, diuresis, etc. Evaluación del riesgo: UPP Técnicas de movilización
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de enfermería del Área
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos del Hospital "Virgen de la Montaña"

CURSO. INICIACI	ÓN EN LA ECOGRAFÍA ABDOMINAL PARA MÉDICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA
FECHAS	10 al 12 de junio
HORAS LECTIVAS	22
HORARIO	Primer día de 16:00 a 20:00 horas Segundo y tercer día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Adquirir conocimientos y habilidades para iniciarse en el manejo de la ecografía, como nueva técnica de exploración
CONTENIDOS	 Principios físicos básicos de los ultrasonidos, transductores, técnica y exploratoria, cortes, definiciones ecográficas elementales y artefactos Ecografía del hígado y vía biliar Patología del hígado y vía biliar Retroperitoneo y grandes vasos. Patología del páncreas. Aparato genital femenino Riñón, vejiga y próstata
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas Práctica: los alumnos irán interactuando en el manejo del ecógrafo, bajo la supervisión del tutor
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Salud "Manuel Encinas"

	. FISIOLOGÍA, PATOLOGÍA Y TÉCNICAS DE FORTALECIMIENTO DEL MÚSCULO
FECHAS	12 y 13 de junio
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Estudiar el músculo esquelético: morfología (ultraestructura, estructura y arquitectura), fisiología y bioquímica. Revisar temas de actualidad, como la remodelación muscular y las modificaciones estructurales y funcionales tras entrenamiento, desuso o lesión.
CONTENIDOS	 Anatomía y fisiología del músculo esquelético La producción de movimiento Adaptación del músculo esquelético al aumento del uso Adaptación del músculo esquelético a la disminución del uso Respuesta del músculo esquelético a la lesión Técnicas de fortalecimiento
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Fisioterapeutas del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Salud "Manuel Encinas"

CURSO. CÁNCER EN ATENCIÓN PRIMARIA								
FECHAS	16 al 23 de junio							
HORAS LECTIVAS	30							
HORARIO	9:30 a 14:30 horas							
N° DE PLAZAS	20							
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad							
OBJETIVOS	 Conocer la situación actual del cáncer y las estrategias sanitarias que se llevan a cabo en nuestra Comunidad Autónoma en lucha contra la enfermedad Proporcionar un enfoque multidisciplinar adecuado para el abordaje del cáncer Actualizar conocimientos en prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer Contribuir al aumento de la calidad asistencial en la atención al paciente oncológico 							
CONTENIDOS	 Introducción al cáncer. Epidemiología del cáncer en Extremadura. Sistemas de Información de Base Poblacional sobre cáncer (SICaP) Promoción de la Salud. Prevención Primaria Prevención Secundaria del Cáncer. Programas de Detección Precoz Asistencia sanitaria al paciente oncológico Coordinación Atención Primaria-Atención Especializada. Atención en tumores específicos (pulmón, mama, próstata, colorrectal piel y cáncer infantil) Cuidados Paliativos Formación e Investigación Plan Integral contra el Cáncer en Extremadura (PICA) 							
METODOLOGIA	Sesiones teórico-prácticas y puesta en común con los alumnos							
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Atención Primaria que trabajen en el Sistema Sanitario Público de Extremadura							
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Biblioteca Pública "Jesús Delgado Valhondo"							

TALLER	. MANEJO DEL PACIENTE ANTICOAGULADO						
FECHAS	17 de junio						
HORAS LECTIVAS	6						
HORARIO	12:30 a 14:30 y de 16:00 a 20:00 horas						
N° DE PLAZAS	25						
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad						
OBJETIVOS	Proporcionar a los asistentes los conocimientos suficientes para conocer el funcionamiento, manejo, interacciones y efectos secundarios de los anticoagulantes						
CONTENIDOS	 Fisiología de la coagulación fibrinolisis Mecanismo de acción de los anticoagulantes orales y heparinas de bajo peso molecular Indicaciones, contraindicaciones e interacciones farmacológicas de la anticoagulación oral y subcutánea Efectos adversos de los anticoagulantes y su tratamiento Control analítico del tratamiento anticoagulante Anticoagulación en situaciones especiales: Embarazo y puerperio Niños Anciano Cirugía y anticoagulación Insuficiencia hepática Insuficiencia renal Menopausia 						
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas acompañadas de casos prácticos						
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros y farmacéuticos de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura						
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos del "Hospital Virgen de la Montaña"						

FECHAS	17 al 19 de junio
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 17:00 a 20:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Aprendizaje (teórico-práctico) de un método de asistencia al paciente politraumatizado Mantener el nivel de asistencia adecuado en el lugar del accidente y durante el traslado
CONTENIDOS	 Valoración inicial del paciente politraumatizado Reconocimiento inicial o primario y reconocimiento secundario Control de vía aérea y ventilación Shock en el paciente politraumatizado Inmovilización, estabilización y transporte de accidentados
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y trabajos de grupo
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria, Urgencias de Atención Primaria, de 112 y Servicios de Urgencias Hospitalarios
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia

-	NICIACIÓN A LA ECOGRAFIA GINECOLÓGICA- PARA MATRONAS DE ATENCIÓN PRIMARIA
FECHAS	18 y 19 de junio
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer día de 16:00 a 21:00 horas Segundo día de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	 Mostrar las posibilidades de utilización de esta técnica a los matronas Dotar de conocimientos y habilidades suficientes para iniciarse en el campo de la ecografía gineco-obtétrica
CONTENIDOS	 Fundamentos físicos y técnicos de la ecografía. Manejo del ecógrafo Cortes anatómicos longitudinales y transversales. Artefactos Prácticas de ecografía
METODOLOGÍA	Exposición teórica sobre el tema y a continuación proyección de video alternando con prácticas individualizadas con ecógrafo.
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación de Matronas de Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Matronas de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de La Salud

	CIÓN BIOÉTICA Y BIOJURÍDICA EN MEDICINA Y MERÍA DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS
FECHA	30 de junio
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
NÚMERO DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Dar a conocer los principios bioéticos y biojurídicos en el manejo diario de los profesionales de la salud
CONTENIDOS	Propios de la Bioética y Biojurídica
METODOLOGÍA	Altamente participativa e interactiva
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeros de Atención Primaria, Especializada y Regulación Sanitaria del 112 que trabajen en el campo de la Urgencia y la Emergencia
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Salón de Actos del Hospital Psiquiátrico





JUNTA DE EXTREMADURA Consejería de Sanidad y Dependencia

PROGRAMA DE FORMACIÓN EN CIENCIAS DE LA SALUD

Actividad que se solicita:																							eren			
																					_(obli	gato	rio)		
Localidad de celebración									_	_	_			_				_			_					
Socialidad de ecleoración																			İ							
Datos pe	wen.	nale	·c•																							
Apellidos:	130			Т	П	\top		Т	Т	П	Т	ТТ		Γ.		1	Т	Τ	Τ	П	П					
Nombre:	\vdash	+	+	+	\vdash	+	\vdash	+	+	\vdash	+	\forall	+	Г	.N.	ĭ	+	+	+		+					
Nombie.														"	.1 4.	:										
Domicilio:	П	\Box			П		П				\top	П									Т					
Teléfono:	П						Po	bla	ció	n:						1										
C.P.:	П	\Box		P	rov	inci	a					П														
Titulación Universi	itari	a:																T								
E-mail:				Ī		•			a)										Se	xo					
	ĺ																			(V/	M)					
Funciona Propieta		_		statı]		io: [erino		I T	Labo	oral vent	_] 	P l	aro	:] (Otro	s:	L_		<u> </u>	1	1			
_	.10/1	.ijo.	L		III		· L		J- V	CIII	uai.	Ь.	}													
				1 1	- 1		- 1	í	1							_							<i>,</i> .		\perp	\downarrow
Puesto de trabajo:							_		\perp		Ш									C	ate	gor	ıa:			1
Consejería, Gerenc	ia u	Org	gani	smc): 															C	ate	gor	1a:		\perp	+-
Consejería, Gerenc Centro de trabajo:	_	Org	gani	smc): 		<u> </u>													C	ate	gor	ia:		\pm	
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección	n: [Org	gani	smc): 															C	ate	gor	ia:		+	
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfond	n: [o: [Org	gani	smc): 							ción	_								late	gor.	1a:		+	
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX	n: [o: [X: [od.	Pos	stal:								ncia						
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfon FAX Deben rellenarse todos	n: [o: [X: [citud	! en l	etra		od.	Pos	stal:		un b	reve	cur	ricu			ncia						
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX	n: [o: [X: [citud	! en l	etra		od.	Pos	stal:		un b	reve	cur	ricu			ncia						
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX Deben rellenarse todos páginas)	n: [o: [X: [citud	! en l	etra		od.	Pos	stal: <i>Adju</i>	ntar					lurr	ı vit	ncia ae (no	má.	s de				
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfon FAX Deben rellenarse todos	n: [o: [X: [los e	extren	nos a	de la	soli				may	od.	Pos	stal: <i>Adju</i>						lurr	ı vit	ncia	má.	s de				
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX Deben rellenarse todos páginas)	n: [o: [X: [los e	extren	nos a	de la	soli				may	od.	Pos	stal: <i>Adju</i>	ntar					lurr	ı vit	ncia ae (no	má.	s de				
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX Deben rellenarse todos páginas)	n: [o: [X: [los e	extren	nos a	de la	soli				may	od.	Pos	stal: <i>Adju</i>	ntar					lurr	ı vit	ncia ae (no	má.	s de				
Consejería, Gerenc Centro de trabajo: Dirección Teléfone FAX Deben rellenarse todos páginas)	n: [o: [X: [los e	extren	nos a	de la	soli				may	od.	Pos	stal: <i>Adju</i>	ntar					lurr	ı vit	ncia ae (no	má.	s de				

Sr. DIRECTOR DE LA ESCUELA DE ESTUDIOS DE CIENCIAS DE LA SALUD C/ Jerusalén, nº, 06003 - BADAJOZ c.e.: escuela.salud@sc.juntaex.es Fax: 924 014759 http://www.saludextremadura.com/dgfics/formacion/formularios_formacion/formacion_formulario_inscripcion.htm